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環境に関する市民・事業者アンケート調査結果 
府中市民を対象に実施した環境に関するアンケート調査の結果です。 

1  市民 調査結果 

1.1 調査の概要 
＜アンケート調査概要＞ 

調査地域 府中市全域 
調査対象 満 18 歳以上の府中市在住者 
調査方法 郵送による配布・回収、WEB 調査 
抽出方法 住民基本台帳より無作為抽出 
配布数 1,500 部 
回収数 409 部（27.3%） 
調査期間 2021 年 12 月 3 日から 2022 年 2 月 9 日 

 
※なお、母集団の規模（2020 年 10 月 1 日時点︓263,499 人）に対し、384 人からアンケート

を回収すれば統計上有効なものとなります。 
 

（1）問 5 問４の各基本方針①～⑤において「修正が必要」と回答された方にお伺いします。
どのような理由で修正が必要だと考えますか。「修正が必要」と回答された各基本方
針の番号（①～⑤）と理由をこちらにご記入ください。（自由記述） 

① ①「豊かなめぐみ」は何のことか︖何かを得る事よりも自然を大切にすることに重点を置いて欲しい。 
 ①営農地域も広い土地を持つ府中市なので、農地もスコープに入れた施策を取るべきではないか。 
 ①外来生物、ブラックバスが多摩川に生息していると聞きます。 
 ①具体性に欠けていて非常に残念でした。環境分野においては「環境」と言ったり「地球」言ったりして主語を置き換えがちで

すが、『人々がこの地球という星でなるべく長くくらすためにどのようなことを今私たちは行うべきなのか』が主旨のはずです。まず
はこのことを市民に訴え、ひとり一人が自分のことと考え行動できるマニュアルを作るべきです。 

 ①詳しくはないのですが…府中市は緑豊かでいい街だなぁと日々思ってます。ただ”人と自然の調和”は、人間からすれば調
和してると思っていても、自然からはどうなんだろうと。きれいに整備されて川は小さな魚にとってどうか、とか。私たちも、自然に
対して譲らなければならないものがあるなら、それを伝えるのも必要なのではと思います。 

 ①多摩川の水質保全、外来生物を減らす 
 ①脱炭素社会は国レベルでの研究、取組みが必要であり、ブームだからと言って市区町村において血税を使ってわずかな排

出削減量の確保を目指すべきではない。例えば大量の石炭を使って製造されている太陽光パネルを設置して僅かな発電を
得ることなどは厳に慎むべき。 

 ①動植物の専門家の意見に基づいた自然環境の保護保全を徹底して欲しい。ボランティア団体が内部での判断独自の判
断で自然環境に手を入れることなどが無いようにしてほしい。ナラ枯れ病の木の対処・処分を早急に行ってほしい。 

 ①緑の保全と活用︓たとえば、歩道の木々等、電線にもつれていて見にくい。 
② ②「環境に配慮したまちづくりと行動」⇒国道 20 号による影響は大きいが、取組が（目に見える、知っていることとして）全く

ない 
 ②EV 車の促進 
 ②けやき並木、桜の保全、再生可能エネルギーの導入促進 
 ②スーパー及びコンビニの冷蔵、冷凍庫に扉がない。無くても冷やせるのであれば、扉を付ければもっと少ないエネルギーで済

む。スーパー等、店舗の自動ドアがそばを通っただけで開いてしまう。夏のエアーカーテン（クーラー）必要︖扉を付ければ良
いのでは︖ 

 ②とは言わないが、府中市の特徴を表現したものは見当らないと思料します。各基本方針は○○市変わってもそのまま流用
できる内容と思います。 

参考資料 
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 ②ほかに配分すべき予算を削ってまで再生可能エネルギー関連に注ぎ込むことがことがあったとすれば、無理があると思います 
 ②意味が分かりにくいから。 
 ②夏の夜はやはり暑いです︕ただ、農工大の横を通るとすごくひんやりするので、やはりアスファルトとか良くないのだと思いま

す。TV で、保水力のある（︖）ものがあると知りました。そんな素材を使用しているのかな︖もしすでに使用しているのならぜ
ひアピールして欲しい。 

 ②環境に配慮したまちづくりと行動︓難しいと思うけど何とかしたい。 
 ②間違いでは無いですが、地方自治体ではなく、都や国レベルでの方針と思われるため 
 ②具体性に欠けていて非常に残念でした。環境分野においては「環境」と言ったり「地球」言ったりして主語を置き換えがちで

すが、『人々がこの地球という星でなるべく長くくらすためにどのようなことを今私たちは行うべきなのか』が主旨のはずです。まず
はこのことを市民に訴え、ひとり一人が自分のことと考え行動できるマニュアルを作るべきです。 

 ②行動がどれだけ温暖化緩和に寄与したのかを定量的に評価公表する視点を明記すべき。環境対策は得てして「逆効果
でした」ともなりがちなので、定期的に最新の知見動向を反映して事業を採点することが必要。施策が③～⑤の立場と衝突
する際も、定量的評価がなくては最適な妥協点は決められない。 

 ②再資源化は科学的に可能なのか。熱海の土石流で明らかなように、わずかな量のゴミ、廃棄物しか再資源化できていな
いので末端業者による不法投棄が起きる。市区町村レベルで何がどのようにどの程度再資源化されているかトレースできない
以上、無責任に施策に盛り込むべきでない。 

 ②再生可能エネルギー導入を進め、地球温暖化に歯止めがかかることができるように努力していくこと。 
 ②再生可能エネルギー導入検討のため、府中市としての具体策必要。普及促進ではどのようなことをするのか、掲げる必要

あり。 
 ②市民が理解できる具体的な方針内容になっていない 
 ②新技術の普及促進とは具体的にどのようなことかわかりませんでした。 
 ②電気自動車が普及し充電ができる設備がしっかり出来るのが必要。 
 ②漠然としていて想像がつかない。もう少し具体性があったほうが良い。 
③ ③ ②と同様、どれだけ資源消費を削減できたかの定量的評価の視点を含めるべき。 
 ③ごみの収集のペースを見直してほしい ex)ペットボトル・ビン・かんは毎週出したい 
 ③ごみの分別に意味があるのか疑問です。また、現在の分別のためのごみ袋の価格が高いこと、破れやすく使いにくいことも問

題と考えます。 
 ③ジモティとの共催／資源再活用のプラットフォーム環境の構築など 
 ③プラスチックごみの分別はリーズナブルなのか、改めて検討いただきたい 
 ③意味が分かりにくいから。 
 ③具体性に欠けていて非常に残念でした。環境分野においては「環境」と言ったり「地球」言ったりして主語を置き換えがちで

すが、『人々がこの地球という星でなるべく長くくらすためにどのようなことを今私たちは行うべきなのか』が主旨のはずです。まず
はこのことを市民に訴え、ひとり一人が自分のことと考え行動できるマニュアルを作るべきです。 

 ③再利用、再資源を促進するのは良いことだが、高齢化社会において、高齢者が分別が出来ない、ゴミが出せないなどのた
めに、地域に住み続けることが出来ないことが無いよう考えてほしい。 

 ③全ての方針に言えることは、社会の視点で見ると正しいことですが、人間の本質で見た場合、まずは個人の幸せが優先す
るということ。③に関しては道にゴミが捨てられていたりする。ルールを守れないのは、個人が幸せではない、つまりは、収入面、
税金面での負担をまず考え、それから社会の正しさを考える余裕が生まれる、と考えます。結婚、出産も考えられない状態で
社会のことを考えるのが無理。 

 ③脱プラスチックが中途半端だと思う。全てにおいてレジ袋も燃やせる物にすればいい。食品パックもなくす必要がある。無駄
である。紙袋と無料にし、昔のようにすればよい。府中のゴミ袋の料金を見直してほしい。高い。 

 ③脱プラスチックの推進︓例えば、学校（小中高）において何かにつけて言い聞かせる。 
 ③脱プラスチックを推進することで、森林伐採が激化しないのでしょうか。 
 ③東京のベッドタウンである府中市が自立分散型社会を唱えても、空疎な主張にしか聞こえない。リストされている施策に方

向性は無理やり捻り出したもの、費用対効果が担保されているとは思えない。 
 ③白い食品トレーが多い。計り売り（昔の様な）紙で包む。ペットボトル製品があまりに多い。すてる時中身が少し残ってい

ると再生出来ないとテレビで見ました。本当に再生できているのか、疑問です。 
 ③府中市が悪いのでは無いですが、レジ袋を使用しない努力を私たちがしているのに、企業側は「使い捨て出来る︕」をアピ

ールしてたり、プラ容器が減らなかったり。本気度がまったく見えません…マイバッグはレジ袋よりおしゃれなので、強制されてると
は思っていないです。 

 ③文章中の「・」がわかりにくい。例えば「循環型社会の形成や循環型のまちを・・・」もしくは「循環型社会を形成し、循環型
のまちを・・・」ではどうでしょうか。⑤この文章中の「環境」の使い方がわかりにくい。この計画書全体を通して、エコロジー的な
意味合いを含んで「環境」をつかっているが、この文章中の「環境」は社会環境的なイメージで受け取りました。別の表現がよ
いのではないかと感じました。 

 ③方向性はいいが、資としての具体策必要 
④ ④「・歴史的・文化的環境の保全」の意味するところが分からない。何を指すのが不明なため 2 を選んだ。その上の「・」に比べ

て具体性に欠ける。 
 ④お年寄り、子供、誰でも安心して歩ける歩道に。狭い歩道を子供を乗せた電動自転車が疾走し、自分も危ない思いをし

たことがあります。人と自転車を完全に分離する、出来ない所は、自転車から降りて引いて歩く等、市内で開催されている乳
児教室で呼びかける当して下さればありがたいです 

 ④ゴミ箱がない所のごみが荒らされて汚い②気候変動によって台風による水害があったとき、坂下の人はどこかに逃げて、その
後の復興が心配。 
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 ④駅前に商業施設が増えてきたことは良い面もありますが、現状が「歴史的・文化的環境の保全」には反していると考えま
す。「豊かな街」には金銭以外の自然や駅に一極集中しない住みやすさも必要なのではないでしょうか。 

 ④基本方針と、方向性の内容があまり噛み合っていない気がする。大気環境・水環境・土壌環境の保全は①と内容が被る
のでは︖快適できれいなまちづくりと歴史的・文化的環境保全をメインにするなら、納得できる。 

 ④具体性に欠けていて非常に残念でした。環境分野においては「環境」と言ったり「地球」言ったりして主語を置き換えがちで
すが、『人々がこの地球という星でなるべく長くくらすためにどのようなことを今私たちは行うべきなのか』が主旨のはずです。まず
はこのことを市民に訴え、ひとり一人が自分のことと考え行動できるマニュアルを作るべきです。 

 ④個人の企業の壁（ブロック 1.6ｍ以上の廃止、立替補助） 
 ④公民館活動を推進する 
 ④残念ながら、特に都市部においては、環境政策が生活の快適さを損ねる場面もあり得る。ゼロカーボンシティを掲げるから

には、それもやむなし（②③は④に優越する）と明記すべき。④を理由に②③が骨抜きにされる事態はあってはならない。 
 ④市民が理解できる具体的な方針内容になっていない 
 ④従来から取り組まれている施策が掲げられているが、市役所が閉じている時間帯での野焼き︖のような焦げ臭く刺激のあ

る大気環境が、いまでも変わらずあります。コロナのための空気の入れ換えもままならないこともある。市職員の方は丁寧な対
応をしてくださるが、なにせすぐに現場を押さえにくい時間帯であるので、これまでより一歩踏み込んだ立案が必要と思う。 

 ④大気、水、土の環境を整える 
 ④歴史的・文化的環境の保全︓例えば、学校（小中高）において何かにつけて言い聞かせる。 
 ④路上でのたばこ、子供がいる場所でのたばこを無くして欲しい。学校行事での保護者のたばこは無くして欲しい 
 ④子供の通学路の安全確保等、社会として守るべき子供に対する施策が必要。 
⑤ ⑤（p3 の新計画の基本体系案を指して）基本方針の文言から、右側にある 5 つの文言がイメージできないと感じる（基

本方針 1～4 と比べ） 
 ⑤「協働・連携」がなぜ、市にとって良いのかイメージがわきにくい。⑤のみ手段が先立っているように感じる。 
 ⑤「情報発信の充実」⇒市民として普通に生活・行動しているが、「発信」は全く「充実」していないように思う 
 ⑤「情報発信の充実」とありますが、充実以上に発信は必要だと考えます。生活情報は本当に価値のあるものです。適切な

言葉は思い浮かばないのですが、情報をもっともっとみたい人が見られるように、必要な情報は必要な方が見落とさないように
「充実以上」に提供をお願いしたいです。 

 ⑤10 ヵ年計画でのデジタル化ロードマップなど、紙からデジタルへの移行 
 ⑤ボランティアの育成と協力の在り方を実現する 
 ⑤環境教育、イベントの推進についてすでに教育現場では、環境教育の取り組みがなされている。今後の推進が形骸化した

ものになると、現在でもやるべきことが多い状態なので、教育現場をひっ迫させることになりかねない。各団体と連携して内容を
十分吟味して取り組んでいただけるよう進めてほしい。 

 ⑤環境教育・環境イベント等の推進︓ゴミの箱がまったく無いですが、たまに出向くと町にゴミが目につきます。 
 ⑤具体性に欠けていて非常に残念でした。環境分野においては「環境」と言ったり「地球」言ったりして主語を置き換えがちで

すが、『人々がこの地球という星でなるべく長くくらすためにどのようなことを今私たちは行うべきなのか』が主旨のはずです。まず
はこのことを市民に訴え、ひとり一人が自分のことと考え行動できるマニュアルを作るべきです。 

 ⑤国への提言活動（単体自治体では解決できない）事柄が多いため。 
 ⑤今のコロナ禍でイベントなどでの推進活動は難しいと思います。 
 ⑤地方の過疎化、農業人口の減少等、危惧している。 
 ⑤漠然としていて想像がつかない。もう少し具体性があったほうが良い。 
そ の
他 

①～⑤共通して思うのは府中市は東京都に準ずることが多く、もっと独自で計画してほしい。 

 ①～⑤限られた予算の中で、全て項目だけ盛り込むのではなく、何にどれだけ、どうしていくのか、もっと具体的に、全額の全
体予算も明記されていないのに、ただの発表で達成する意図が感じられない。 

 いつでもそうなんですが、具体的な内容に踏み込む内容が何一つとしてない。もう少し具体的な目標を市民に示すべき。 
 これらの基本方針に沿って具体案が作成され実行されていく訳ですが、あまりに抽象的な言葉遣いが多くないですか︖具体

案につなげられるような基本方針、市民に優しい言葉遣い、実行可能かどうか分かり易い言葉の表現を考えてほしいと思い
ます。サブタイトルも同様です。言葉の一人歩きのような印象を持ってしまいます。 

 駅周辺、高いマンションが増え、景観が悪くなってきたと思う 
 具体的な行動が伴ってなくていい言葉だけ集めているように聞こえます。 
 具体的に何をやっているのか見えない。 
 他の項目もそうだが、⑤は特に抽象的すぎてわかりにくい。協働と連携は似たような印象を受けるので、片方を削って主語か

目的語を入れた方がいいと思った。 
 都会のなかの自然はあくまでも作られたものという印象が強い。便利な環境に慣れている今だからこそ不便さを感じる環境も

必要 
 不快害虫などは許容できないので暮らしやすさを第一に配慮を行うようなことが読み取れる文言のほうが良いと思います。 

※本文まま記載しています 

 
 



4 

（2）問 6 問４の①～⑤以外で、基本方針として掲げるべき視点や、ご意見がございましたら、
こちらにご記入ください。（自由記述） 

「ごみ、資源物の出し方カレンダー」について。丁寧でとても分かりやすいとは思いますが、他県では A3 用紙１枚（大きいカレンダーに
印）＋転入時に分別方法の冊子１冊でした。毎年毎年配布して頂いてありがたいのですが、資源の過使用になられていないか、と
思います。是非、ご検討ください。 
「水循環」は基本方針 3 に入れるか、4 の中に入れるか、「水環境の保全」だけでなく、雨水利用や地下水利用などの中水利用含
めた政策を打ち立てる。 
①の内容に環境教育に関する内容も入れる。 
2050 年 CO2 ゼロを目指しているとの事ですが、市としての現状 CO2 排出量やその割合が理解できていません。今回の基本方針
と施策が１０年通用する場合、どの程度削減目標又は効果があるのかわかりません。ただ、客観データと他国での効果から仮説に
基づいて打ち出された方針だと思うので、10 年後削減されていることを楽しみにしています。 
2 だったりする部分もあるかもしれないが、コロナ禍での活動は心身の負担にならないか︖負担にならないように前に進むことも大切だ
と思う。例えば無理に進めると、親や街のストレスが増える。ストレスが増えると結局皺寄せは、子供たちへ行く。子供たちの世代には
問題が山積みなのに、心が折れる子供たちに育てたくはない。脱炭素は大切だけれど、電気自動車スタンドが日本に普及するか分か
らないので難しい問題だと思う。それこそ電気自動車のゴミ問題とか色々検討した上で前に進める方がところは進める方がいいと思
う。 
④路線バス、チュウバス、大通り（鎌倉街道）にない。【例︓国立まで行けるバスがない、都立病院に行くバスがない。公園、中河
原周辺に日陰がない。田んぼが少なくなっているが、用水路は残して水を流す（夏、少しは涼しい︖）四谷一丁目、夜歩いている
と、よくゴキブリを目にする（住民協力して退治）】①川辺を勝手に整備してゴルフをしている人がいます。（本来は鳥の聖地） 
アンケートとして大量の紙を送ってきた時点で、「環境への配慮なくない︖」と感じました。矛盾してる。 
いずれも大切なことだと思います。ぜひ欧州に匹敵するような施策にして頂きたいと思います。 
一般的な施策だと思います。内容が大事。 
いつもどこかで穴を掘っているが、ライフラインの基本的な設計を府中市でも作り同じとこばかり工事をしないで、長期的なライフラインの
設計をすべし 
共生を否定するものではないが、カラスや野良猫に関する対応を検討して欲しい 
ごみの分別については他の市町村の分別と違いのある部分も多く、統一して欲しいという気持ちもある。 
ゴミ回収が有料化されて以降、不法投棄が増加。要対策が必要。 
これらの基本方針に沿った施策を官民が連携して実施することによって経済活動にも寄与するということで理解しました。 
上位の環境像と 5 つの基本方針のつながりを説明する必要があると感じる。 
生活が満足していない状態でいことを言ったとしても心には響かないので、まずは金銭のことを支援すべき。 
性別や障害、年齢など多様性のある行政の取組 
前問の関連で、もし野焼き等個人の不注意が原因でないならば、横須賀のようなきちんとした大気の調査も必要ではないかと。 
テレビで家庭から出る廃油（食用油）を航空機の燃料へ再生できることを知りました。家庭用油を回収して、再生業者へ渡す取り
組みはできないでしょうか。 
どの計画も良いと思うが、市の中心部のみでなく、市の端や他市との境目にもしっかりと反映するようにしてほしい。 
ぼんやりとですが…ふーちゃんちけっとなどでの紐づけで（チケットなどに環境などのために地域資源などの発案を募集など）高齢者に
も協力して頂けるようなことは出来ないものでしょうか。平日働いている人は考える時間が取れづらいと。プラスチックごみを減らすには、
スーパー（府中にたくさんあります）でサミットさくらのようにグラム売りでビニールに入れるなど、徹底させる。 
水辺の保全として、放流などはしないで欲しい（放流は水の生物環境を壊すため） 
皆利便性ばかり考えますが、今より少し不便でも、少し前の時代に戻っても住みやすい︕︕ということをきちんと示して皆が少しずつが
まんをすることが大切だと示して欲しい。 
むだに組織をつくったり連携（笑）したりしてコストを消費するより、市による現状の把握・大気・土壌・水質 etc…⇒市民で共有⇒
課題解決のために専門家と市民の協議⇒市民全員が自分ごとと捉え行動するためのマニュアル化⇒一定期間で再度環境調査
（⇒最初に戻る） 
挨拶、マナー、協調、有る市民意識向上を目指した施策を行う。 
安全安心に暮らせる町として、地域連携を活用した、子ども、老人への取組の充実を目指してほしい。 
何でも新しくつくる事業・工事ではなく、既存のものを可能な範囲利用しての事業を行う。3R 政策をお願いします。人口が増えている
のに地域還元が減り、一部の利益だけを目的としている無駄に新しいものを作る工事ばかりここ数年増えている気がしてなりません。
小学生のドリル代も出せなくなった財政に問題を感じます。健全な教育が行き届かない地域に有能な子供は育ちません。結果地域
が育ちません。 
外国人も住みやすい街、一方で治安対策への取り組みもアフターコロナとして注力して頂きたいです。 
格差や生活困窮者への支援等 
環境問題に取り組む目的は将来のためなのだから、未来に向かうようなイメージの言葉をいれるべきだと感じる。 
基本方針３ スーパーの水の自販機を利用しています。ペットボトルの削減になるのでは︕︕最初に容器代が必要ですが。 
基本方針の No1 で、生物多様性の理解促進に合わせて、生物多様性の「保全」という言葉が重要と思います。・環境改善は、長
期計画の中で推進することとなるため、目標を絞り込んだ展開が重要になると思います。 
基本方針の元になる環境問題そのものへの理解を深める機会が必要なのでは。わかる人達への発信や専門家レベルの対応だけで
はわからない市民は置いてけぼりになり関心ももてないと思う。 
経済の方針が足りない 
昨今の地震の多さ、気候変動による雨量増加から多摩川を守るなど、災害に強い街を目指す基本方針を入れてほしい 
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子どもの人数が減少している中で、建物、（高層ビルなど）は現状では必要かもしれないが、古くなったときに今の子供達にとって大
変な事になるのでは、しわよせが来ることになるのではと思います。孫達の時代に不安を感じています。 
市の特徴を踏まえた視点として大企業の立地や甲州街道、中央道など交通要所を持つ特徴、調布飛行場や横田基地を発着する
航空機騒音の視点も環境面の視点として必要ではないかと思います。 
市民協働や生涯学習（社会教育）に位置づけ継続性を図る。 
市民教育や人づくりの方針が必要なのでは︖ 
自然を残すのは良いが、管理をしっかりとと行うこと、見晴らしや防犯を妨げないように基準を設けるべき。 
自然環境の保全は重要だと思いますが、令和元年台風 19 号において、危険と考えられる場所等がありましたら、保全よりも安全を
重視して頂きたいと思います。 
自然保護を掲げるのは良いですが、生活圏で虫が飛び交っていたり鳥に糞を落とされたりするのは嫌なので、住み分けというか、暮ら
しやすさを損ねないような方針としていただきたいです。 
障害者や弱者、子供達の視点で、自然に係り、安全、安心に暮らせる社会を掲げるべき 
情報セキュリティ・サイバーセキュリティへの対策。 
人、自転車（バイク、車）のルールをはっきりさせる。（初歩的なことが守られないのに市民が協力してくれるか） 
人の繋がり 
水素ステーションの設置が必要 
昔と比べてクワガタ、蝶などを見かける事がほとんど無くなってしまいました。自然を保全するだけでなく、樹木を植えたり新たに自然を人
工的に作り出してほしいです。 
全て問題ないとしましたが、府中市には多くの企業・商業施設があり、自治体だけが頑張っても達成が難しいものが多くあると思いま
す。また、近隣自治体との連携も不可欠かと。自治体と住民だけでなく、事業者も一体となる方針も必要な時代かと思います。 
増やすよりも①～⑤を市民の目線で考え直してほしいです。 
他県より転入して参りました。他の自治体では小型家電（ゲーム機や充電器、ドライヤー、携帯電話、ウォークマン等）を市役所や
スーパー等で回収、リサイクルを行っていましたが府中市では実施されていないとのこと。実施可能ならリサイクル促進として行った方が
良いのではないか、と思います。 
地方から転入してきたばかりです。緑が地方よりも多くとても生活し易い街だと思います。環境的にも自転車推奨とても良い事と思い
ますが、しかし自転車のマナー、スピード怖いです。私が自転車を所有していないのでそう思うだけかも知れませんが。 
抽象的過ぎて、反対のしようがない気がしました。 
道路交通の安全確保として市道街路樹の撤去、高齢歩行者の安全確保としての歩道点字ブロックの撤去。生活環境の向上のた
めの電力、ガス、水道等の共同溝の敷設。通勤者の安全確保のための鉄道会社によるホームドア設置の補助。 
特にありません 
難しくてよく解りかねますが、地区に区切ってゴミなしの地区、または花の咲く地区はここだ、と新聞に書いて褒めたりするとか・・・。 
府中は（特に私の住む地域は）どこへ行くにも車が必要です。脱炭素型のまちを目指すなら、日常生活において自家用車がなくて
も快適に過ごせる環境があるといいと思います。高齢になったとき（近くにスーパーもコンビニもないので）住み替え必須かなとも考えて
いるので、福祉の面も両立できると思います。 
方向性は 1 と思うが、市町村レベルの規模（予算含む）で十分な効果が期待できるのだろうか。国や都の政策との連携についても
知りたい 
防犯と自然は同時に成立しにくい一面がある。見通しの悪い雑木林は武蔵野の貴重な風景でもあるが、夜間の防犯、ホームレス、
生活安全を考えると難しいのかスカスカに切られた地域がある。道を敷くのもおかしいので自然保全保護をどう維持するか、コスト、人
員ともに課題を感じてしまう。シニアのボランティアでは限界があるのでは、若い人、親子、学校単位など参加機会を増やす必要があ
るのではないか。 
未来につなげていることが大事だと思うので、小学校、中学校への働きかけを教育の中に取り入れてほしい。 
良くわかりません。国が進めようとしているものと同じような事なのでしょうか︖ 

※本文まま記載しています 
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1.2 基本方針 1 の市の施策について 
 

（1）問 8 問７の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答ください。
（対策はいくつでも）。 

① ①ゴミは持ち帰る 
 ①に入ると思いますが、水害への備えに力を入れてほしいです。 
 ①ボランティアと協力して楽しいイベントを開催、何年か前の多摩川のツバメの観察はよかったがなくなって残念。安全に用水

路を維持すべき。 
 ①ボランティアによる清掃活動のような対策であれば、市民として率先して取り組めるのではないか。 
 ①まだ、以前の大雨の時の状態のままになっているところが多くある（多摩川）日野市や多摩市、国立市はすでに直してい

たりきれいになっている。なぜ府中市はそのままなのかずっと気になっている。市と市民で協力してきれいにすべきだと思う。 
 ①ママ友と環境問題については無し、子供たちといっしょに河原や公園で生物をさがしたり、ごみをひろったりする。プラスチック

ごみの絵本などを読む。 
 ①希望者に花の苗を配布 
 ①近所の公園清掃は、現在町内会が取り仕切っていると思うのですが、高齢の方しか参加していません。子育て世帯は町

内会に入っていない家族が多いのだと思います。小学校などで地域の清掃イベントなどを計画していただけると、子どもなども
っと参加者が増えるように思います。 

 ①月に 1～２回程度ですが、多摩川の河川敷で読書などをしていると、とにかくゴミの多さが気になります。やはり清掃活動
への市民への参加、また環境への意識を高くするような広報等も必要なのではないかと思います。 

 ①子供や親子で参加できるレクリエーション・イベントの定期実施※イベントを通じて知る・学ぶ・興味を持つ・体験する 
 ①市の自然環境の変化（昔→今）を次の世代に伝えていく。 
 ①水素自動車を推し進めてほしい。電気自動車は本末転倒。 
 ①水辺環境の保全に協力する。 
 ①水辺環境の保全を理解し、日常の目の前のものから各自取り組む 
 ①清掃、ゴミの量を削減する生活 
 ①清掃活動に参加し、その活動をツイッター、インスタなど SNS で発信する（様々な活動、取り組みなど）SNS をもっと活

用し、多くの方々へ発信する 
 ①清掃活動に参加し、その場にどのような生きものがいたのかを知り、生態系を理解したい。 
 ①川にごみを捨てない。あれば拾う。 
 ①川辺や草地、河川敷へ遊びに行った際ゴミは持ち帰る。 
 ①洗剤等の化学製品の使用を控えることにより、河川の汚染をしないようにする。化学物質を含むものを下水に流さないよ

うにする。 
 ①多摩川ゴミ拾い活動があれば参加したいです。 
 ①多摩川の一斉清掃イベント、ウォークラリー、お花見、ランニング、芋煮会 
 ①多摩川を散歩するとき気になるゴミを拾う。 
 ①多摩川清掃の回数を増やす。マイクロプラスチックの流出を抑えるために重点的にプラスチックを回収する 
 ①多摩川清掃市民運動など水辺の清掃活動に参加し、水辺環境の保全に協力する 
 ①定期的に川沿いの清掃活動を行う。 
② ②ゴミは持ち帰る 
 ②ゴミ捨て等、基本的（常識的）なルールを守る。 
 ②ゴミ拾いボランティアやセミナーへの参加 
 ②ボランティアによる清掃活動のような対策であれば、市民として率先して取り組めるのではないか。 
 ②ママ友と環境問題については無し、子供たちといっしょに河原や公園で生物をさがしたり、ごみをひろったりする。プラスチック

ごみの絵本などを読む。 
 ②リサイクル土やチップの配布、写真コンテストなどで啓発へ。 
 ②各自治体などで、定期的な清掃、草刈り等を参画するしくみづくりを構築する。（自治体の活性化が必要不可欠） 
 ②近所の公園清掃は、現在町内会が取り仕切っていると思うのですが、高齢の方しか参加していません。子育て世帯は町

内会に入っていない家族が多いのだと思います。小学校などで地域の清掃イベントなどを計画していただけると、子どもなども
っと参加者が増えるように思います。 

 ②子供や親子で参加できるレクリエーション・イベントの定期実施※イベントを通じて知る・学ぶ・興味を持つ・体験する 
 ②市の自然環境の変化（昔→今）を次の世代に伝えていく。 
 ②飼育・栽培している外来種を適切に管理する 
 ②水素自動車を推し進めてほしい。電気自動車は本末転倒。 
 ②清掃、ゴミの量を削減する生活 
 ②清掃活動に参加し、その場にどのような生きものがいたのかを知り、生態系を理解したい。 
 ②川辺や草地、河川敷へ遊びに行った際ゴミは持ち帰る。 
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 ②多摩川の一斉清掃イベント、ウォークラリー、お花見、ランニング、芋煮会 
 ②農地が比較的多い地域であることから農地の自然を守ることは農業、第一次産業の保護育成や 1 で掲げる用水路等

の生物保護にも結びつけられるのではないか。 
 ②農地などの緑の保全に協力する。 
 ②農地の宅地化の歯止め（市民農園に貸し出しとか） 
 ②里山風景維持のためのゴミ捨て対策。 
③ ③いまある環境を最大限活用するだけでも変化を感じることができるはず 
 ③けやき並木、公園の花壇の整備をボランティアで参加する。参加した特典に、植物の育て方、選定の仕方等講習会があ

るとうれしいと思います。また、緑の大切にする気持ちが高まると思います。 
 ③ゴミのポイ捨てなどをしない。 
 ③ゴミは持ち帰る 
 ③ゴミ捨て等、基本的（常識的）なルールを守る。 
 ③ゴミ拾いボランティアやセミナーへの参加 
 ③ゴミ等を出さないなど 
 ③のけやき並木や花壇はとても綺麗にされているので、市民ボランティアで今の状態をキープできたらいいと思います。 
 ③ボランティアによる清掃活動のような対策であれば、市民として率先して取り組めるのではないか。 
 ③家の植物の維持 
 ③花の栽培、子供と一緒にできる活動へ、老人、先生頼りではなく。 
 ③花壇の植え替えに積極的にボランティアとして参加する 
 ③外出先でのゴミは必ず持ち帰る。 
 ③街路樹の落ち葉が多く、毎日掃除しているが、周りの人はやっていなく、すごく気分が悪い。市の方でもっと掃除してほし

い。 
 ③街路樹等の充実 
 ③各個人が身近な範囲で緑化を進める。 
 ③近所の公園清掃は、現在町内会が取り仕切っていると思うのですが、高齢の方しか参加していません。子育て世帯は町

内会に入っていない家族が多いのだと思います。小学校などで地域の清掃イベントなどを計画していただけると、子どもなども
っと参加者が増えるように思います。 

 ③近隣の小規模な幼児公園の植栽の整備やゴミ拾いなどを行う 
 ③市の自然環境の変化（昔→今）を次の世代に伝えていく。 
 ③市民参加型の活動に協力する。 
 ③自宅の生け垣の整備に努め、緑や花のある街路を形成すべく努力する 
 ③自宅の庭の緑の保全 
 ③身近だからこそ、手軽に誰でも出来るので、啓発を活発に行う。 
 ③身近な花壇や公園を地域で手入れ管理してもらうのはいいが、助成金︖作業補助金などお願いしたい。今も出てはいる

が、もう少し。手弁当ばかりではなく、茶一本くらい渡せるように。地域を愛して活動するためには必要です。 
 ③身近な自然を維持するため清掃活動に参加する 
 ③身近な自然を守るためにゴミ拾いや削減に協力する。 
 ③清掃、ゴミの量を削減する生活 
 ③清掃活動。身近の環境をキレイにしていくことで①②④⑤も意識が拡がるのでは。 
 ③浅間山通りのつつじが歩行者をさまたげるいきおいで群生しています。以前、つつじのかげに不審者のような人物も見かけ

ました。適切な維持ができないようでしたら、つつじを全てガードレールへ変更してほしいです。 
 ③多摩川のゴミ拾い、水草の植え付けなどは手伝いやすそうです。 
 ③地域ごとに緑化推進の活動に協力してもらうこと（有志で花壇を手入れするなど） 
 ③道にゴミを捨てない。花壇に寄りかからない。 
 ③並木、植栽を大切にし、やたらと栽培しない 
 ③幼稚園児や保育園児と一緒に花壇に花を植える 
 ③緑化と清掃、近所の。 
④ ④ゴミ拾いボランティアやセミナーへの参加 
 ④など、小中高の学習に積極的に取り入れることで子供でも意識が高まるのではないかと考えます。 
 ④ボランティアと協力して楽しいイベントを開催、何年か前の多摩川のツバメの観察はよかったがなくなって残念。安全に用水

路を維持すべき。 
 ④家族みんなで一緒に学ぶことで自然への理解を深め、環境に配慮できるようになること。 
 ④散歩をしながら植物の名前や鳥の名前を子どもに教える。分からない場合は写真に撮って、帰ってから図鑑で調べる。 
 ④子どもと一緒に参加できるスタンプラリーなどで、実物を見ながら学ぶ機会を作る 
 ④市の自然環境の変化（昔→今）を次の世代に伝えていく。 
 ④自然観察会を通じて外来生物への理解も深める。 
 ④自然観察会を通じて外来生物への理解も深める。 
 ④野鳥保護のための営巣、巣箱の設置。 
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⑤ ⑤アライグマなど（府中でいればですが…）を町中に出ないようにすれば良いか︖を早急に対策した方が良いと思います
（マダニをはやらせてしまうので） 

 ⑤どのようなものが外来種であるか調べておく。知っておく。 
 ⑤ニシキヘビの騒動があり、ある程度のペット（外来種・大型爬虫類など）においては、登録制度が必要かと思います。 
 ⑤リスト化されていれば増やさない放さないなどの管理はできると考える。 
 ⑤安易に飼わない、捨てない 
 ⑤外来種の駆除の手伝い 
 ⑤外来種を責任を持って管理する 
 ⑤外来種を販売している業者へ販売先へ啓発（責任をもって販売） 
 ⑤子どもと図鑑を見たりしていると外来種の話になります。生き物と接する機会が多いので、少しづつ理解を深めて行けたらと

思っています。 
 ⑤飼えなくなった生き物を川などに捨てない 
 ⑤飼育・栽培している外来種を適切に管理する。 
 ⑤小・中学校と連携し、年数回のイベント共催、公報活動。 
 ⑤特定外来生物をすみやかに排除する。 
 ⑤特定外来生物を見つけたら該当部署に知らせる 
 ⑤特定外来生物を飼育するときは飼い主が市に届け出をする。（販売経路もわかるように販売店に証明書等を発行義務

化する） 
 ⑤野川の近くにいるので気になるのですが、外来生物を捨てに来る人もいると思います。まうは、そんなものがいるのか、それに

よってどのような害があるのか。管理する前に、知る人が少ないと思います。 
 ⑤有害なものが一番、適切に処分することも大事なことだと思います。 
 ⑤様々な外来種の販売を規制すべき。 
そ の
他 

①～⑤学校教育の中にこれら①～⑤の項目を体験学習として取り入れてほしい。また町内会や各種団体もボランティア活
動などを通じて①～⑤を体験するようにしたい。 

 ①～⑤今の対策で良いと思います。 
 ①～⑤自分の生活に余裕が無ければ周りの環境に心を向けることは出来ないので、まずお金を稼げる環境に身を置き、市

として企業にプレッシャー（賃金の改正）及び減税させるべき 
 ①～⑤実態を市民に知らせるところから市は率先して行う。そのうえで保全する市民を増加していくこと。チームを作り観察の

輪を広げテイク。学校での環境学習を周辺の市民がお手伝いできるよう、各学校ごとに環境プログラムをシリーズで行い、学
んだ市民が児童に教える。 

 ①～⑤植木等も茂ってしまってから刈り込んでいますが、月に一回は見回るようにしてください。 
 ①～⑤世代を超えて楽しめるオリエンテーションイベント 
 なぜ、市民として取り組ませるのか。なんのリターンもなければ市民は動きません。「予想通りに不合理」を読んでいただけると

わかると思います。工夫が必要です。 
 ワークショップなどに参加 
 井戸(できれば飲用)を崖線より下に設置する。太陽光と組み合わせてもよい。 
 市民として取り組むべきものはない。 
 自分の身近なところの清掃に協力する。プラごみ等の分別をきちんとすること。 
 身近な環境の充実が優先です。花壇に花を植えるより、子供たちの目線まで無駄に伸びてる道端の雑草の除去をお願いし

ます。キレイな光景とは、花を飾るのではなく、管理の行き届いた風景です。そこに雇用も生まれます。 
 清掃活動だけでなく花壇の維持とか、いろいろもっと市民を利用して、低コストで取り組めるのではないでしょうか。街路樹わ

きのスペースに花とか…好きな人はたくさんいるのでは︖子供たちの存在も活用して街をつくっていくとか。 
 清掃活動への参加。飼育しきれない外来種は飼わない。飼えなくなったからといって放たない。(捨てない) 
 多摩川の治水 
 多摩川の清掃運動 
 多摩川清掃 
 多摩川清掃活動以外に街路樹の清掃も必要かと思うので協力できる範囲で行いたい。 
 庭を清掃する。清掃活動が近くにはない。 
 特定外来種等の駆除に協力する。 
 府中市の自然について知るチャンスを増やす。子供達と一緒に参加する 
 問５問６に記載。 
 落ち葉の掃除など 
 緑化と言いながらも、伐採や土を無くし道路にしている場所が多い。 

※本文まま記載しています 
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（2）問 9 問７の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

緑 ④NPO 法人や、大学の研究室（自然科学系）と一緒に散歩しながら学ぶ、とか、夏休みに子供が参加できるセ
ミナーとかあると良いと思います。日程が合わない事もあるので、年数回、機会があれば参加したいです。 

 ②③一軒の住宅が、住人がいなくなると 2～3 軒の住宅になってしまい、最近の住宅は緑を全く植えないことが多い
ため、住宅地の緑が年々少なくなってしまうため、住宅の大きさ、緑の保全を保つ施設を望みます 

 けやき並木、桜並木など、保全管理は特に重要だと思う。 
 自然を維持という点にも関連するのですが、自然環境に個人が独断で植物を植えること。自然の植物を個人が勝

手に持ち帰ることの禁止を徹底して欲しい。「公園の植物を持ち出さない、持ち込まない」 
 多磨霊園や街路樹などの大きな樹木など、伐採せず府中の森や郷土の森などに植えることは出来ないものでしょう

か… 
 緑の保全 公園などの維持 
 学校等の公共施設や大規模商業施設について緑化目標を設定したらどうか。 
 桜並木の保全、維持をしてほしい。 
 市民に緑化の意識を高めてもらうため、植樹祭のような催しをしたらどうだろうか。 
 全てを改善していくことは、難易度が高いので、緑化の維持向上と自治体を巻き込んだ取り組みを推進してみてはと

思う。 
 多摩川の保全に他の市と連携してやっている感を出すと良いのでは? 
 田んぼや畑が急速に住宅化されていることで、緑化が減少していることへの対策 
 二酸化炭素削減による緑化の保全と計画的な樹木の植栽を行う。 
 背の高い椿などの花壇は見通しが悪くなり犯罪を惹起する可能性がある。施策の得失を良く考えて欲しい。 
 府中市の空気が年々悪くなっているのを感じる。緑を増やして空気汚染対策もすべきだと思う。 
 府中市の自然が多いところが好きなのでそこはこれからも、守っていってもらえると嬉しいです。 
 緑にあふれる府中はとても良い環境だと思いますが、十分すぎるくらいの公園も緑もあるので、町づくりとのバランスも

考えてほしい。 
 市民の拠り所となるような環境整備、府中の森、郷土の森などは企業誘致などで大きく進化できる。 使用する府

中市民には優勢使用機会を与えることで満足度はあがるはず。 
農業 地産地消の推進、地元野菜をもっと給食に取り入れる。府中定食、府中ランチなどのメニューを作って郷土愛を育

てる。 
 空地の有効利用として、レンタルの農地をもっと増やしてほしい。人工的にでも良いが、所さんの番組のようなビオトー

プを作ってほしい。 
 農業が廃れている 
生きもの 「ふちゅう」などで、府中市内の水辺の生き物、樹木、草花、鳥等を紹介する。 
 大学や民間と協働して各学校へ「生きものコーチ」「自然博士」が定期的に入って自然科学に接し続ける機会を作

る。忙しい教師のみで水槽管理等は難しく、またやんちゃな男子が他愛なく殺したりするのもスルーせざるをえない現
状（貝をふんでつぶしたり虫を殺してもある程度わんぱくで済んだ時代もあったが、今はそれを見てしまって病む子が
いる時代（特に女子）。また臭いを嫌いすぎる。臭くて当たりまえができない。）。継続が大切。 

 保護猫活動している団体への協力的行動︕★個人でも TNR 活動がしやすくなるよう、助成金（たとえば１匹５
千円の補助が出るなど︕）制度を作ってほしい︕ 

 ①多摩川や府中に生息する生きものの一覧や説明など、（植物も含め）自然に対して目を向けられるものがある
と親しみやすく、子供もわかりやすく環境に触れると思う。 

 ⑤外来生物がどんどん増えていると思うので、身近なところで処分できるものもあるので、そういう種類の一覧を市民
に知らしめるような対策を。 

 全体どれも大切なことだと思います。特定外来生物のことですが、好きで日本に来たのではないことを、小さな子供さ
んにもわかるように…伝えて欲しい 

 ビャクシン（ビャクシンは植物。ハクビシンの間違いか）を見かけた。自家栽培しているブドウ棚からぶどうを食べられる
被害を聞く。市が業者を紹介するだけでは将来増えてしまわないか心配になります。 

 緑道などに蚊柱ができていたり不快害虫の温床となっているので害虫駆除を進めてほしいです。 
 具体的にどのような生態網になっているかについてのセンサス 
 隣の空き家に蛇が住みついています。一方で浅間山の特定の花を保全するために人の手が入り過ぎていて、以前の

ような自然の美しさが消えていきます。例えば「蛇」のような生き物が住みついているような空き家は、いっぱいあるでし
ょう。市役所の職員たちが町を歩き、自分たちの目で町を見回し、自然と人間の調和とは何かを考えながら、そこに
見つかるたくさんの問題を認識する必要があると思います。隣の空き家には蔦が屋根まで伸び放題。庭には蚊やハ
エ、モグラなども発生しています。浅間山の保全という名前で人工的な美しさに変わりつつあります。簡単に「人と自
然の調和」と言っても人々の思いの調整の方が難しいと思います。ボランティアや協会、サークル・・・そうした団体のむ
やみやたらな活動を調整するのも市の役目でしょう。団体が力を持ちすぎるのは考えものかも知れません。 

清掃 ゴミ捨て対策、パトロール、ゴミが捨てられていると自然を大切にしようという気持ちも起こらなくなる。 
 ①②③清掃活動（企業協賛を募るとか）、もしやっているようでしたら存じませんでした。 
 歩きたばこを取り締まってほしい 
 川辺でゴミを放置させない施策 
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 道に落ちているたばこやマスクなどのゴミをなくすための対策 
 路上の犬猫などの糞の始末を義務化、罰金を設けるべき 
水 ①市内に多摩川があるので、綺麗に保全してほしい。 
 ①水辺の維持整備は将来を見据えて実施して欲しい。 
 ⑤テレ東「池の水をぜんぶ抜く大作戦」と提携する。一度現状が見えると問題意識が芽生えるのではと思います。 
 ①多摩川の水質改善 
 ①用水路はほぼ暗きょになってしまっているので、一部は昔の様な状態に戻して再生してもよいと思う。 
情報発信 実際に活動している団体と協働しているさまを広く知らせる。「環境まつり」のみならず、多くのイベントに参加し市が

進めていることを知らせる。 
 学校教育との連携 
 ④の安全、安心の街の為にも、最近特に自転車の使用マナー（信号無視、スピード）の教育を小さいときから良く

してほしい。 
 環境問題、防災、市民活動を包括した、地域コミュニティづくり 
 情報発信を積極的にしてほしい。（活動、勉強、イベント、ワークショップなど）市報もとってないので、回覧板など

で、少しでも発信してほしい。こういうアンケートも意識したり興味を持つきっかけになると思う。 
生活環境 ③住みたい環境を醸成するのは大切と思います。町会の活動の見直し等。 
 せまい歩道は無理に緑化せず、ガードレール等に変更し、緑より歩行者（市民）の安全を優先してほしいです。 
 桜並木の電線を地中化して欲しいです。桜は小さくなっちゃったけど、これから 20 年くらいかけて、桜が大きくなる頃

には地中化されてて欲しい。 
 市の施設のすべてのトイレの洋式化、増設 
 人口減少時代、団地等の空家対策は早い段階から取組むべき。 
 川沿いの整備（ランニングコースや BBQ 会場等）は引き続き取り組んでいただきたいです。 
 道路、歩道、自転車が通ると年寄は心配、スピードを落とさず通り抜けていく。 
災害対策 水害マップに基づいて、まず生活する人間の安全を確保して、それから美観に目を向けてはどうか。 
 環境保全の前に氾濫を防止する施策を優先すべきだと思います。 
その他 計画から具体的行動方針まで市民と一緒に作る。 
 ①②（意見記載なし） 
 近隣市町村との合同の取組。緑や水辺に境界はないので。 
 税金及び支援（金銭） 
 特に優先順位をつける問題はないと思います。 
 ラグビーのメジャー大会の創出か、誘致。ワールドカップでしかフューチャーされてないのは、悲しい。 
 悪質なペットショップやブリーダーの取り締まりをいち早くしてほしい。 
 継続的な活動を希望します 

※本文まま記載しています 
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1.3 基本方針 2 の市の施策について 
 

（1）問 11 問１０の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くだ
さい。（対策はいくつでも）。 

① ①（意見記載なし） 
 ①CO2 排出量に応じて日本がいくら支払っていて、府中市が何％またはいくら分か。排出量取引など。 
 ①EV 車両・水素 E/G 車両の購入に対する減税を市として導入 
 ①エアコンの温度を控えめにするなど 
 ①エアコンの温度設定を意識する。 
 ①エアコンの設定温度を夏は冷やしすぎない、冬は暖めすぎない。 
 ①エアコンの設定温度を適温にする 
 ①クールビズウォームビズ実施 
 ➀家族全員での省エネ活動への意識づけ 
 ①家庭での省エネへの取り組み 
 ①古いエアコン等を省エネ性能の高いものに変える。 
 ①車使用の抑制 
 ①省エネ、地球温暖化の事を小学校で勉強した時に、どうしたら省エネになるか、温暖化につながらないためにはと考えたこと

を忘れないようにする。小さいうちからその大切さをしっかりと伝える。 
 ①省エネルギー住宅の推進 
 ①省エネ行動は今も行なっている。さらに進めるためのノウハウが知りたい。 
 ➀省エネ使用の電化製品への買い替え 
 ①省エネ製品を選んで購入。エアコンの設定温度を適切にする。 
 ①電力、ガスを使わないように、衣類で調節する 
 ①不要な電気の消灯、冷暖房の適切な設定温度、近場の徒歩での移動、自動車はなるべく長く使用する（短期間で買

い替えない）、テレワークを行う。 
 ①府中駅高架下の駐輪場は事務室の電気が夜間や休日でも付きっぱなしで、もったいない。市から指導してもらえるとあり

がたい。 
 ①補助制度の拡充をし、利用を進める。 
 ①冷暖房器具の適切な温度設定を心掛ける 
② ②ごみの分別、家族への指導 
 ②コンビニなどの夜の時間の営業短縮 
 ②ちゅうバスなど（公用車）電気自動車へ変える 
 ②などしてみたいが、賃貸マンションではなかなか無理な現状のようですね︖戸建住宅だけでなくマンションやアパートも多いの

でそれらも自発エネルギー化ができると良いと思う。 
 ②再生可能エネルギーを中心とした電力会社への切り替え 
 ②再生可能エネルギー対策助成金の充実（100％） 
 ②自宅への太陽光パネルの設置 
 ②充電式の電池を率先して購入し使用する 
 ②太陽光などは良いとは思いますが、パネルの処分問題がこの先出てくると思うので、うまく循環利用できればいいと思いま

す。 
 ②太陽光発電などは大幅な補助があれば導入しやすい。 
 ②太陽光発電など希望者への市の助成 
 ②太陽光発電パネル等の設備に積極的に取り組む。 
 ②電力会社の見直し 
 ②府中は住宅が大変多いので、太陽光があれば相当省エネになると思います。高額なのが壁になりますが… 
 ②府中市の公共施設に太陽光発電設備 
 ②補助制度の拡充をし、利用を進める。 
③ ③EV 車両・水素 E/G 車両の購入に対する減税を市として導入 
 ③水素エネルギーについて、安全に運用できるか勉強していくべきか︖ 
 ③水素エネルギーに限らないが、新技術に取り組むことで停滞している日本の活力を復活させ、世界から見ても魅力ある国

を目指すイメージ。 
 ③水素エネルギー自動車を選ぶ 
 ③水素エネルギー車を庁用車や公共バスに使用する。 
 ③太陽光発電など希望者への市の助成 
 ③電気自動車の買替え 
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④ ④（意見記載なし） 
 ④EV、ハイブリッド車の普及補助制度があるとよい。 
 ④バス・電車などの公共交通機関や、自転車を積極的に利用する。 
 ④移動については基本的に公共のインフラを利用しているので、それを継続すること 
 ④駅のない地域にバスを増やして、車利用をしなくても暮らしやすいようにしてもらえると、もっと公共の交通手段を活用できる

ようになります。 
 ④汚れやすい所に掃除セットの配置。箒とちり取りとゴミ袋。日本人なら気になったら勝手に掃除するはず。 
 ④交通信号や横断道路の見直し増設。 
 ④公共交通機関の利用 
 ④公共交通機関や積極的に歩いている 
 ④公共交通機関を積極的に利用する 
 ④高齢者の足となる「ちゅうばす」の普及。例えば今、30 分に１本の割合をもっと縮めて 10 分～15 分に１本とかにして高

齢者運転を減らしていく。 
 ④使いやすい駐輪場を増やす。固定の物は、ハンドルがひっかかりやすい。隣との間が狭い（入らない、出せない）のでもう

少し広めに。ちゅうバスの本数を増やす（30 分ごとから 20 分ごととか） 
 ④市中バスの路線の見直し、自転車置き場の増設がされれば、自転車は積極的に利用する 
 ④自転車、ウォーキングで出かける 
 ④自転車、省エネルギーの公共交通機関を利用する。 
 ④自転車や、電動式の車を利用する。 
 ④自転車レンタルを市民は、安く（もしくは無料で）使えるようになれば、バス、電車などの公共交通機関を使用しなくなる

のでは︖ 
 ④自転車を活用する。 
 ④自転車を使う、電車やバスを使う。 
 ④自転車を積極的に利用しているが、府中駅けやき通りのちょこりんスポットがなくなってから、家族で出かけづらくなってい

る。機械式や地下は子どもには駐輪するのが難しいとの声もよく聞きます。甲州街道北側のちょこりんスポット廃止後、寿町
一丁目交差点が自転車と歩行者で激混み状態です。お年寄り、小さな子どもにとってとても危険です。脱炭素を目指すな
ら、ちょこりんスポットの復活が必須だと思います。 

 ④自転車を利用するが、自転車ラインの充実、及びルール 
 ④自転車屋や徒歩にして（健康のためにも）車の使用を控える。 
 ④渋滞する時間を避けた車での移動 
 ④地震、水害の際に好況に頼らない非難が出来るよう、日常備蓄する 
 ④通勤で毎日電車を利用しています。 
 ④歩いて用が済むときは歩く。 
 ④歩ける所には歩いて行く、遠いところはバスを利用する。 
 ④歩行、自転車を積極的に利用する。 
⑤ ⑤（意見記載なし） 
 ⑤（意見記載なし） 
 ⑤について台風災害を受けた自治体として、市民一人一人がいつ自分自身も被害者になるかわからない、という危機感を

持って、温暖化抑制について自分ができることを学びつつ、防災対策に関しても備えていく必要があると感じています。 
 ⑤ハザードマップを確認し、家族や友人と共有する。 
 ⑤温暖化による気温上昇による冷房の使い過ぎを減らす。 
 ⑤極力ゴミを減らす。分別、資源の活用。 
 ⑤豪雨による危険な場所の把握と明確化をする。 
 ⑤災害がおきそうな場所に気づいた場合、その場所を市に伝えること 
 ⑤災害の備え（多分大丈夫という考えを持たない） 
 ⑤災害時の避難所の設備。お年寄りが安心できるといいですね。 
 ⑤省エネ、地球温暖化の事を小学校で勉強した時に、どうしたら省エネになるか、温暖化につながらないためにはと考えたこと

を忘れないようにする。小さいうちからその大切さをしっかりと伝える。 
 ⑤多摩川の水害対策 
 ⑤多摩川の土手の堤防を強化すれば良いと思います。 
 ⑤台風被害を実際に経験したからこそ、自治会など地域と一緒に取り組める事があると思います。 
 ⑤電気のつけっぱなしや無駄な光熱費を使わないようにする。 
 ⑤日常の災害への備え、防災の意識を高めること。 
 ⑤排水溝等にたまった落葉等の掃除。 
 ⑤避難場所、そこへの行き方を確認しておく。防災グッズの準備、点検 
 ⑤非常持ち出し等の準備、水害等ハザードマップを使用した防災意識の向上 
そ の
他 

①～⑤体感できる場や見える化を進める。 

 インフラの整備 
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 インフラ的な部分が大きく、何ができるのか思いつかないです．ドブさらいとか︖ 
 できるだけ自転車を使用する 
 なるべく乗り物を使用せず歩く。 
 バス、電車などの公共交通機関や自転車を積極的に利用する。 
 バス、電車の利用 
 もうあとがないといわれている環境問題で「すぐに取り組まなくてよい」という選択、要りますか︖「全て必要です︕︕」と伝える

方がいいのでは︖ 
 家電の更新による電力削減市民による市内の一斉清掃により意識改革 
 家電製品等における効率機器の導入は電気料金についてもメリットがあるので比較的取り組みやすいと考える。 
 公共のバスは、電気バスにする 
 自転車が走りやすい道路にし、利用者を増やす。緑を維持し水害にならないようにする 
 自転車の良さって、すぐ近くまで行けるところだと思うのに、自転車が止められない︕市の偉い人は車移動だからわからないか

な、と日々思っています。（駐輪場は見た目が悪いから︖）だから本気度が伝わりません。我が家は車が無く、全員自転車
ユーザーです。 

 自転車を積極的に利用したいが道路の整備も必要。 
 実際に、一日の使用エネルギーによって、どのくらいの CO2 排出量で環境への負荷はどの程度なのか一度データでわかりや

すくまとめてもらい、勉強したい。広めたい。 
 車を買い換える。車を持たない。 
 省エネは常に念頭に置いて行動している。 
 乗り捨て自転車を多く配置する。 
 新たな基準を満たす機器への更新を進める 
 節電を心がける。 
 前の質問と同じ回答。 
 太陽光などの補助を拡張して欲しい 
 物質を使い省エネを目指すのは省エネという意味をはきちがえていると思う。 
 未来は自動車の運転をやめて、自転車と徒歩を考えている 

※本文まま記載しています 

 

（2）問 12 問１０の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。ある
と思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

省エネ設備・
機器 

①～⑤に関して、今進められている新庁舎で実際に施工し、これに続く市民の建て替えや、ビルなど机上ではなくア
ドバイス出来るように役立てて欲しい（○○したら省エネ・節約になりました、など） 

 LED 化は進んでいると思います。次は、小中学校に太陽光パネルを設置して、電力の見える化で啓蒙していくのは
どうでしょう? 

 既に導入されているようでしたら、恐縮です。・市の施設（公共施設、市営住宅等）への再生可能エネルギーへの
切り替え、太陽光パネルや蓄電池の設置・市立小中学校への再生可能エネルギーへの切り替え、太陽光パネルや
蓄電池の設置と環境教育（施設の説明等）・市としての太陽光パネルや蓄電池の設置費用の補助 

自動車 EV 車両もしくは水素 E/G 車両に乗る 
 EV 車の保有者に対するインセンティブ、バスの EV 化のための業者への補助、水害防止のための徹底した河川対

策 
 ガソリン車から、より環境に配慮した車への買替をしやすくなるような補助制度の充実。電気屋水素の補充施設を

充実させる。体に障害があると、バスや電車の利用は厳しいと思う。やみくもに公共機関を使えと促すだけでは、実
効性に欠けると思う。 

 タクシーを利用する場合、タクシーそのものが脱炭素になるような機能を持ったタクシーにしてもらいたい 
 ディーゼル車両の削減推進・公共交通機関の充足（利用しにくいエリアをなくす） 
 ハイブリッド自動車への移行 
資源 オンライン化、ペーパーレス化で、公務員を減らし、使う資源を減らしてほしい 
 紙のデジタル化 紙で郵送される配布物（税金などのお知らせなど）を早めに（少しずつ）削減していく 
 ペーパーレス化。FAX 廃止。 
 温暖化対策としてのゴミの分別、再利用 
 地球環境を考慮するなら、世の中は簡素化が促進されています。市が発行する無駄にカラフルな配布物、このサイ

トなど、印刷物などへの過剰な予算は削減すべきです。 
再エネ 20 年位前に太陽光発電を屋根に設置しましたが、数年前から発電しなくなりました。修理をしたいのですが、どのよ

うにしたら良いかわからないことと、足場を組む必要があると思うので費用も多くかかると思っています。新規の導入促
進のみではなく既設の太陽光発電システムの修理についても補助してもらえないでしょうか。 

 ②事業・住宅等への再生エネルギー関連機器の導入補助。 
 再生可能エネルギーでは電力需要を満たせないので、工場等も多い街であるここから、安定した電力の確保と供給
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を優先すべき。 
 再生可能エネルギーの導入については、蓄電池などを活用した包括的な需給調整システムの整備を推進すべき。 
 太陽、水力はコストの割に効果が疑問。ごみ発電の方がわかりやすいのでは︖ 
気候変動対
策 

⑤気候変動への地域適応多摩川決壊対策。 

 ⑤住んでいる地域が多摩川に近いので、台風時などの水害対策をして欲しい 
 ⑤水害対策。多摩川の決壊が怖いので。 
 ⑤府中市だけでなく、多摩川沿いや対策が必要な地域の見直しを国や近隣自治体と一体となって取り組んでいた

だきたいです。よろしくお願いします。 
 多摩川は、掘り下げるわけにはいかないのでしょうか。これからは毎年（水害が）起こり得ると思います。数メートル

堤防が足りないと思います。 
 豪雨による建物などの損失による補償の強化。 
 豪雨対策（多摩川氾濫）に力を入れてほしい。（ただし環境に配慮した計画で） 
 災害時の対策 
 水害対策 
 水害対策、温暖化による熱中症対策（アスファルト等の問題） 
 水害対策について、市民として知識不足なので、学べる機会があると嬉しいです。 
 台風で増水した際の避難場所やハザードマップをわかりやすく作り直して周知してほしい。 
 台風により川の水害の心配が大きいため多摩川のいらない木等の伐採や水害がおきないための対策が必要だと思

います。 
まちづくり ちゅうバスの増便 
 バス、自転車、電車を利用していますが、車が有利な道路が多く、歩行や自転車が安心して移動できるようになると

良いと思います。 
 緑の保全のために住宅地の細分化防止を急いでほしい 住宅の密集地の火災が心配です 
 レンタルサイクルのポイントを増やして欲しいです。 
 現在、コロナでのテレワークの人たちも多く、散歩、ジョギングの人たちも多くなっている。よって、車道、歩道、自転車

の走行分離帯に力を入れて行くべきと感じる。特に最近、自転車の走行が、車道と歩道の両方を走行する関係
で、安全面のリスクが高い。 

 公園、街路樹の大胆乱暴に見える剪定は二酸化炭素削減に影響ないか心配します。市民によく説明してほしい。 
 市としては、安全な自転車道を整備 
 自転車を積極的に利用する事はとても良いことだと思いますが、歩行者はとても歩きにくいです。手押し信号が青に

なって渡ろうとすると車道を走行している自転車は止まってくれません。歩道を走っている自転車を避けるために車道
へ出てしまうことも少なくあります。狭い歩道を歩く際は常に前後を気にしながら歩かなければなりません。自転車と歩
行者が安心して通行することができるまちづくりをしてほしいです。歩道を広く取る。自転車と歩行者を分けた歩道。
(そもそも歩道で自転車は乗っていいのか、車道の自転車のマークは何なのか疑問が多いです) 

 自転車用の道路を整備してほしいです。→交通マナーも悪いので、自転車が歩道を逆走したりしています。夜歩い
ているときに逆走している自転車にぶつかりそうになるのがこわいです。最近自転車を使う人が増えてますが、整備さ
れていない道だとかえって事故になりそうです。 

 上下水道の民営化を進めている市がありますが、府中市としてどう考えていらしているのか知りませんが、反対です。
質が落ちたり、料金が高くなるなど良いことがないように思います。どうかこのまま市の方でやってください。 

 東芝等の電機産業があることから、コラボレートして市にも環境的な利益が生まれる施設を考えられないか。 
 道幅の整備、狭い歩道が多くて危ない自転車道の整備 
 道路の安全確保、自転車に乗りたくてもあぶないと子供にも乗るのを勧めにくい。 
その他 ある程度、宅地を広げすぎないことを考慮に入れても良いかと思います。 
 今は私の子供の時のようではありませんが︕︕小さな子供さんの居る家庭であれば、月に一回でも歩いて買い物に

行く事も楽しみになるのではと思います 
 これら以外で市が取り組むべき施策は全くない。 
 フロンガスの回収 
 何をしたら、どのような効果があるのかを、分かり易く周知出来ると良いと思います。 
 東京都の総量削減目標「2020 年までに 2000 年比 25％」こちらは達成したのかどうか知りません。都の方針に対

しての府中市の方針、施策が書かれていれば、次回はより具体的な施策が書けると思いました。HP で書かれていれ
ば参照先として書いてほしい。 

 府中市のゴミ焼却炉が欲しい。 
 遊興施設利用者に対する課税 
 老後の生活、夫婦で厚生年金、国民年金で生活できるような、そんな府中市にしてください。 

※本文まま記載しています 
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1.4 基本方針 3 の市の施策について 
 

（1）問 14 問 1３の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

① ①「キエーロ（生ごみ処理機）」などを自宅に設置し、生ごみ排出量の削減を図る 
 ①エコバッグの更なる利用の促進 
 ①エコバックを利用する。食品ロスを出さないように余りものでチャチャっと作る。 
 ①おもちゃ、子供服、着なくなった服など、リサイクルできるものは捨てずに売る。（ユニクロも回収しているので、そういうのも

活用） 
 ①お買い得だからと大量に買わない。古いものから購入する。誰でも新しいものが良いに決まっている。（国のレベルになるか

もしれないが、そもそも期限等を決めるから古い物が残る） 
 ①ごみ、プラスチック弁当箱など、しっかり洗って干して、ハサミで同じくらいの大きさにカットして出しています。 
 ①ごみの排出量の削減は、個人的に取り組み易いので、分別等も含めて積極的に取り組んでいる。 
 ①ごみの分別、子供への教育 
 ①ゴミをあまり出さなくてよいように、買い物する時にも過剰に買ったりしない。生ゴミをあまり出さない。 
 ①ごみを減らすよう心掛ける。 
 ①コンビニやスーパーマーケット等の食品ロスのゼロ化（φ化）を目指していきたい。（食べ物の廃棄が世界に対して一番恥

ずかしい） 
 ①すぐに使う食品であれば、買い物の際、後方の消費（賞味）期限の遅いものでなく、前方に陳列されている消費（賞

味）期限の早いもの（値引きされているもの）から買う。（注︓品質に問題がなさそうならば）④マイボトルを持ち歩く。 
 ①できる限りゴミを出さないようにする。 
 ①デパート等での過剰包装を断る 
 ①フードドライブを活用する（今もやっておられるのですばらしい事だと思います） 
 ①フードドライブを利用。 
 ①フードロスをなくす努力をしています。 
 ①プラゴミなど細かく切断して排出する。 
 ①もったいない精神を忘れない。家にある（買ったりもらったりした食材）ものはすべて食す。不必要なものは子ども食堂など

に寄付をする。絶対に捨てない︕︕ 
 ①ロスにならないよう値引き販売をスーパー以外コンビニでも実施する（10～20％ではなく 50～70％位） 
 ①安物を買わず、長持ちするものを買う。野菜は食べられる部分は全部使って料理する。（大根の葉、皮など） 
 ①駅にレンタル傘設置。 
 ①加工品など賞味期限の長いものは期限切れでも食べる 
 ①我が家も食品ロスが多少みられるので、むだなく使えるよう、考え直す必要ありと思う。 
 ①既に取り組んでいる。強力な推進が必要 
 ①規格外の形や大きさの野菜や果物も購入する 
 ①啓発でなく、事業者にたいするペナルティを。 
 ①健康管理を目的とした、飲食制限によるごみの排出量の削除。 
 ①梱包の少ない物を買う。店頭購入時などの箱や袋をなしとする。 
 ①捨てるときに水分を少なくしてからなど、一工夫する 
 ①賞味期限が迫った食品を積極的に購入する。 
 ①食べられる量を注文する（外食時）。なるべく使い捨てのものは使わない。 
 ①食品の買いすぎ防止は誰でもすぐ取り入れられると思う 
 ①食品は使い切ってから足りない分を買う②使わなくなった服はフリマサイトで売って再利用。 
 ①食品は必要な分だけ購入する。過剰包装は断る。 
 ①食品ロス⇒廃棄食品の有効活用 
 ①食品ロスをやめる、安物買いをしない。 
 ①食品ロスを減らすために、コンビニなどは陳列の前の商品（消費期限の早いもの）から購入してほしいとキャンペーンをして

いるが、同じ値段なら１日でも消費期限が長い物を買おうとするのは仕方がないと思います。柔軟な値引きができるような仕
組みづくりが必要ではないかと思います。 

 ①生ごみのコンポストによる分解をしている 
 ①生ごみの水を良く切って出す。 
 ①生ごみポッドの普及 
 ①肉などの食品を 50g 単位での商品化。 
 ①買い物に頼らずに冷蔵庫の在庫で何が作れるのかを考える。そして作ったら食べ切る。 
 ①買い物の前に冷蔵庫の中身を確認し、食品を買いすぎないようにする。 



16 

 ①買い物の前に冷蔵庫の中身を確認し、食品を買いすぎないようにする。 
 ①買い物をするとき買いたいと思う商品を、すてる時の処理の仕方を考えて買い物をしている。 
 ①必要な分だけ購入 
 ①必要な分だけ買う。 
 ①必要以上の食品は買わないストックせずに日々必要な分だけ購入して生活をする 
 ①不要なものはできるだけ買わない 
 ①不要な買い物をしない。 
 ①分別 
 ①毎日のことなのでできます。売る側の売り方の工夫も必要です。プラトレーを削減するとか。 
 ➀無駄な買い物をしないような心がけ 
 ①無駄に買わない。 
 ①野菜カスは極力減らす(料理する、日に当てて乾燥させて処分する) 
 ①野菜くず等少なくするよう、できるだけ使い切る。 
 ①余分な物を買わないのはもちろん、買う時にはゴミの少ない物や消費期限などを確認して購入する。 
 ①冷蔵庫内の食材を確認し、それを使ったメニューを考えてから買物に行く 
② ②ウェブなどで市民相互に使えるもので不要になったものを別の人にあげ、使ってもらう。 
 ②おもちゃ、子供服、着なくなった服など、リサイクルできるものは捨てずに売る。（ユニクロも回収しているので、そういうのも

活用） 
 ②ジモティの活用 
 ②メルカリ等を活用して、ゴミを減らす。 
 ②リサイクルショップ、バザーを利用する。 
 ②リサイクルショップの活用 
 ②リサイクルショップを増す 
 ②リサイクル可能なものを廃棄せず、出来るだけリサイクルするようにする。 
 ②リサイクル古着、リサイクル自転車 
 ②リサイクル品の活用 リサイクルショップにある品物の情報がツイッターなどで手に入るとショップに行く機会も増えると思います 
 ②リサイクル品の利用 
 ②既に取り組んでいる。強力な推進が必要 
 ②教科書を毎年販売するのではなく、再利用。アフリカなど必要としている現地人とのリモート交流（小・中学校で） 
 ②近くに無いと難しい 
 ②新しい物、包装の多い物、すぐ使わなくなる物を不必要に買わない。 
 ②中古で良いものはリサイクルショップで購入する 
 ②不用品の展示と販売等の円滑化利用できる物の活用。（メルカリ等あるが利用できない者の為に） 
 ②不用品をネット出品して販売する 
 ②分別 
③ ③おもちゃ、子供服、着なくなった服など、リサイクルできるものは捨てずに売る。（ユニクロも回収しているので、そういうのも

活用） 
 ③ごみの分別をきっちり分ける 
 ③プラスチック、ペットボトルの回収等は全てのスーパーに設置する。 
 ③ペットボトルとアルミ缶の分別 
 ③ペットボトルの再利用。 
 ③ペットボトルや紙などは分別し、資源として排出する 
 ③ペットボトルや紙などは分別し、資源として排出する。 
 ③ペットボトルや紙などは分別し、資源として排出する。 
 ③家から出るゴミは、規則通りに分別する。 
 ③既に取り組んでいる。強力な推進が必要 
 ③教科書を毎年販売するのではなく、再利用。アフリカなど必要としている現地人とのリモート交流（小・中学校で） 
 ③決められたルールにのっとり分別する。 
 ③現状で十分対応されている。これ以上促進する必要はない。現状維持でよい。 
 ③個人では難しいが、環境技術に熱心な企業との連携。 
 ③古い油の回収場所など増やしてほしい。 
 ③資源ごみは決められた方法で排出 
 ③資源として回収できるものを市民全員がしっかりと把握し、分別を徹底する。 
 ③資源物の集団回収に積極的に出す 
 ③自販機を置く場所は、必ず容器回収ボックスを設置する。できれば分別回収するボックスを置く。 
 ③適正な分別とリサイクル活動、リデュースの意識づけ 
 ③店頭での食品トレー回収を利用する。その他の資源ごみは分別して市のゴミ回収時に出す。 
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 ③店頭回収と資源物の回収に努めている 
 ③店頭回収を利用して質の高い資源を排出する。 
 ③分別 
 ③分別は必ずする。 
 ③分別を徹底する 
 ③毎日のことなのでできます。売る側の売り方の工夫も必要です。プラトレーを削減するとか。 
 ③未だに分別出来ておらず回収されないゴミがあるので、大変かと思いますが他の市の様に玄関前に置いて回収する、な

ど、ゴミを出した市民が責任を持って出せる様になると良いなと思います。 
④ ④（意見記載なし） 
 ④ゴミに出すときにビニール袋を中袋に使う人が多い。もえる材料のビニール袋を大きく表示して販売するようにしてほしい。 
 ④コンビニ他テイクアウト容器の紙製化等、脱プラスチック（条例で制限できればなおよい） 
 ④スーパーなどで惣菜などを買うと本当にプラスチックゴミが増えます。できる限り材料を買って、自分で作るようにしていますが

限界があります。事業者にもっとプラスチック容器を使わないようにしてもらいたいので、ゴミとして出さずにスーパーなどの容器
回収に出すようにしていきたいと思います。（そのためにもペットボトル回収機をもっと多くのスーパーに設置してほしいです。） 

 ④プラスチック製品の購入を控える。 
 ④マイバッグ、マイボトルを持ち歩きする。 
 ④マイバッグ、マイボトル利用 
 ④マイバッグの利用 
 ④マイバッグの利用促進。 
 ④マイバッグを持ち歩く、過剰包装なものを買わない 
 ④マイバックを持ち歩く。 
 ④マイバックを持参しています 
 ④マイバッグを利用する 
 ④安易にものを買わない、長く使えるものを考えてから購入する（ご本人意見プラス、記入例と同意見、という回答） 
 ④飲み物カップをそのまま置いて捨てない。 
 ④何度も書いてしましますが、プラスチックトレーを提供しているスーパーに協力をしてもらった方が早いと思います。 
 ④過剰包装を断る 
 ④外出時は、必ずマイバックを持参。 
 ④外出時はなるべく水筒を持って出掛ける 
 ④外出時はマイボトルを持参する。マイバッグを使用する。 
 ④外出時は必ずマイバック持参 
 ④個人でも脱プラスチック促進中です。肉魚野菜果物購入の際に、タッパーや袋等自己責任で量り売りになったら良いなと

思う。 
 ④個人として出来る限りのことをしているが、すでに商品・食品の売られている状態がプラスチックを過剰に使用しているので

防ぎようがない。過剰パッケージの削減を行政としてすべき。 
 ④購入する方が、パックを用意して食品を詰めてもらって買う 
 ④使い捨てのプラゴミを出さないようにデリバリーはしない。又は紙の容器を使っている店を選ぶ。 
 ④自分なりに取り組んでいる 
 ④水筒を利用する 
 ④脱プラスチックはものによってはコロナ対策と反してしまう（エコバッグにより汚染が進むなど）ので今じゃなくてもいいと思いま

す 
 ④買い物にはエコバッグを持参する 
 ④分別を 100％ 
 ④毎日のことなのでできます。売る側の売り方の工夫も必要です。プラトレーを削減するとか。 
⑤ ⑤（意見記載なし） 
 ⑤ゴミの分別、リサイクル 
 ⑤ゴミ分別徹底 
 ⑤は行政でお願いします。 
 ⑤個人のゴミの出し方が徹底されていないし、理解、意識することに尽きる。 
 ⑤自分なりに取り組んでいる 
 ⑤正しいゴミの分別 
 ⑤燃やすごみ（生ごみ）になるべく水分を含まないようにして出す。 
そ の
他 

エコバッグ、マイ箸、水筒 

 ごみの削減 
 ゴミの削減を心がけている。 
 ゴミの分別 
 ゴミの分別。マイボトルの利用、マイバックの利用・服等のリサイクル。 
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 ゴミは生活に伴うものであるから全てにおいて意識的に取り組みやすいものと考える。 
 ゴミ分別の徹底。 
 マイバッグを持参し、買い物をする。 
 マイボトル推進するなら、セットで量り売り勧めて。 
 まずは心の余裕が必要 
 リサイクルショップを利用する 
 リサイクル出来るものの回収を増やす 
 菓子袋、米袋などすぐに捨てないで生ごみをそこに入れる。余分なビニール袋は買わないようにしている。 
 環境配慮された物品を購入すると独自のポイントが貯まる。 
 環境配慮店舗認証マークで購入出来るようにする。 
 個人としては、もうだいたいやってる。あとは行政だと思います。リサイクル家具だって、もっとしっかりすればいいのにちまちまやっ

てて車がないと無理なので利用できない。（取りに来られる人…とか多いので）間に入ってほしい。 
 根野菜を捨てずに再生する 
 再利用しやすく、ジモティーをもっとうまく利用する。リサイクルをもっと活用して、捨てるものを減らす。市でリサイクル品を回収

できる場をいくつか提供し、レンタルする。 
 最近、コーヒーの殻を庭の雑草よけの小石代わりに使用しています。それなりに使えます。 
 自分に余裕がない人には他を気にする余裕ない 
 小人数の家庭が多い中、小さなパックのものがスーパーではまだまだ少ない。 
 食品ロスをなくす 
 前の記述と同じ。市民にまかせず、市民が取り組めるような工夫をして。 
 徹底した分別 
 天ぷらを購入するとき、パックされていない場合はパックを持参してそこに入れ、1 つでもプラスチックの容器を節減している。 
 買いすぎ、作りすぎに気を付ける。肉などプラスチックトレーのものでなくビニール袋のものを買う。 
 買い物時、マイバッグを持参しなるべくビニール袋を貰わないようにする。 
 買い物前に冷蔵庫を見る 
 必要以上に食品を買わない 
 分別 
 分別ごみの徹底（資源回収） 
 分別して、燃えるゴミ、プラスチックごみ等５リットルの袋に治めるようにしている。スーパーで買い物をするときはショッピングカー

トを使わず、カゴを持つ。買いすぎを防ぐため。傘を常に持ちビニール傘は買わない。 
 分別しやすい製品ばかり売ってくれればいいのに。市営のフリマアプリが欲しい 
 野菜の皮も使用する 

※本文まま記載しています 

 

（2）問 15 問 1３の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

食品ロス ①食品ロス。大型店舗の食品ロスが多くあると思うので、府中市として食品ロスに力を入れていることを掲げる。店舗
の廃棄食品量の把握(申告)・閉店１時間前からの製造禁止(１時間前～は注文制にするなど)くらいしてもいいの
ではと思います。 

 フードドライブの取り組みやフードバンク団体との連携強化・ごみ・食品ロス減量を担う環境部門と、フードパントリーを
必要とする方への支援を担う福祉部門との連携。 

 フードドライブをもっと頻繁にやってほしい。 
 形の悪い野菜やへこんだ缶詰、消費期限の迫った食品を安く提供してくれる専門のお店を増やして食品ロスに貢献

してほしい。 
 食品ロスになりやすい食品を掲げ、オリジナルレシピ等活用方法を講座として行う等して頂けると食品ロスはもっと減

るような気がします。 
 食品ロス等、足りない家庭への供給システム。特に子供を守るシステムの設立。 
 水筒の持ち込みで購入できるお店、自販機など。 
資 源 化 （ リ
サイクル） 

③ゴミ分別でも出せない時もあり、集団回収、店頭回収など増やしてほしい。 

 エコバッグ廃止、レジ袋無償化復活。結局エコバッグ作るのに余計なコストがかかっている。レジ袋は産業廃棄物の
有効活用。 

 家電などのリサイクルを府中市の HP から探せると、安全なイメージがあるのでぜひやってほしいです。 
 ゴミの排出量を抑える 世田谷区の取組を参考に府中市でも市民が不用品を持ち込み必要な方に引き取ってもら

う取組を検討して欲しい 
 ゴミの分別、リサイクル 
 ゴミの分別の見える化? どこの町が優秀なのかランク付けがあるとか? 



19 

 ゴミの分別は市区町村によって違うので、引っ越ししてきた人に府中市は・・・と、特に間違いやすいものや区別がわ
かりにくいものは口頭で伝える。 

 ゴミの分別強化による再資源化の促進。 
 リサイクルキャラクターの変更（リサちゃんはかわいいとは思えない）と、ふちゅコマ的なキャラクター活動 
 リサイクルボックスの設置拡大（ペットボトル、服、電池など） 
 食品トレーをスーパーに持っていくのがどうしても大変なので、なにか施策があると助かります。 
 透明トレイ・ペットボトル・ガラス瓶などの紙ラベルをはがし易いものにするため、市が製造メーカーに働きかける。 
 透明食品トレイ回収の促進・多くのスーパーが取り組めるよう、市が補助金を出す。 
 分別ごみに対応した人へのインセンティブ、 
 フリーマーケットの開催を希望します。 
 リサイクルショップ利用を推進するのであれば、廃品回収などの利便性を重視いただきたいと思います。もっと手軽に

粗大ゴミを出せるなど。 
広報 市民のゴミの出し方について、もっと啓発活動をする。 
プラスチック コンビニ、スーパーなどビニール袋無料。 
 脱プラスチックの推進、空気が将来汚染を引き起こすマイクロプラスチックの怖さを知ったから。 
 プラスチックの袋の無料化 
 マイバッグが主流になりつつあるが、食品ではない衣料品類等にまで有料化が進むのが、利用者としては不便極まり

ない。本来脱プラスチックを掲げた有料化なのに、衣料品店の紙袋の有料化（通販の段ボールは無料なのに）が
広まっていることが、便乗値上げに思われて買い控え⇒経済の停滞を招く一因と思う。市として基準を設けてみて
は︖紙袋の値段もまちまち。 

 脱プラスチックについては、それにより逆に資源消費量が増えないかを含め、効果の見える化が必要。 
 ④実現のため生産者責任について、事業者への働きかけを強める。 
ごみ減量（リ
デュース） 

⑤市としてどんなことをやっているのかわからなかった。 

 ゴミを減らす、出さないことでメリットをわかりやすくする。→回収協力して袋、コイン（チップ）を貰える、など得しない
と人間はやらない。 

 ゴミを減らすと言いながら、使い捨てのマスクを推奨する意味がわからない。 
 ゴミ袋が高い 
 ゴミ袋の料金が高いので、安くできるように努力をしてほしい。 
 ゴミ箱の復活、全くゴミの BOX がなくなってから、使い捨てマスクやティッシュが散乱している。 
 プラスチック・マイボトル・アルミ缶など、私の子どものときはありませんでした︕︕代用として野菜の葉を使ったりしていま

した。いろいろ自然に土にかえるものを使ってきました。これから先も自然に返る時代になれば︕︕ 
 ムダな景品、包装等を極力やめるように促進すること。ゴミの排出抑制の教育啓蒙強化。（一人一人が日々どれ

ほどゴミを出しているか見える化） 
 簡易包装や環境に配慮している地域の事業者への補助金やそういった商品を対象としたクーポンなどを配布 
 昨今話題の「ゴミ拾いスポーツ」開催。 
 生ごみリサイクルの講習等して欲しい。コンポスト導入費用補助と取組み講習。 
 有料ゴミ袋が高すぎる。 
その他 ①⑤（意見記載なし） 
 カメラの設置（ゴミポイ捨て監視）。 
 減税、補助 
 全然関係ないかもしれませんがマイバッグ持参、袋有料化になってから公園や道路へのごみ捨てがすごく増えてます。

カラスがそのゴミを散らかしたり…何とかならないでしょうか︖（四谷 5 丁目、さくら公園、第 3 公園、デュオヒルズ前
の道路は日すごくひどいです） 

 問 14 の内容を市として進める。 
 ポイ捨てや不法投棄が多い地域などのパトロールや防犯カメラの設置。 
 より環境負荷の低い処理設備の導入 
 ルール違反がないかパトロール。 
 経済活動も考慮に入れて施策を策定すべきであり、そうした観点に立った時、市区町村レベルでできることは限られ

ていることを認識すべき。 
 市内にゴミ焼却場を作る 
 全てに１をつけましたが、ゴミの問題は行政というより、個人の意識が大きい所です。もちろん啓発活動は率先してや

って頂きたいですが、地区でもマナーの悪い方は何度注意しても治りません。悪質な場合は条例でなにかしらのペナ
ルティを課すことはできないでしょうか。 

※本文まま記載しています 
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1.5 基本方針 4 の市の施策について 
 

（1）問 17 問 1６の①～⑥について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

① ①eco な自動車への買替 
 ①できるだけ車を使わない 
 ①一部生協でも加入者の自宅外で行われている。（手を挙げた人が）子供達にも興味を持ち活動してもらうために、学校

からの依頼など、学校も市内に分散しているのでいいのではないか。①～④も。 
 ①行政が取り組む問題である︕︕汚い水の垂れ流し等のチェックは、その機関があるのでその職員が問題意識を持つことが

重要・民意に転嫁するな︕︕ 
 ①大気汚染カプセルを市民に配り、調べに参加する 
 ①大気汚染は国の問題であり国の対応がしっかりすればいい 
② ②お風呂の残り湯は洗濯、掃除に使用 
 ②お米は無洗米。 
 ②シャワーの使用回数を減らし、バスタブにお湯を入れて入浴する 
 ②環境に負荷のかかるものは、極力下水に流さない。 
 ②環境負荷の少ない製品を積極的に使用する。①自動車の利用を控える。 
 ②行政が取り組む問題である︕︕汚い水の垂れ流し等のチェックは、その機関があるのでその職員が問題意識を持つことが

重要・民意に転嫁するな︕︕ 
 ②食事後、油の付いたお皿は紙等で拭き取ってから洗う。 
 ②食用油をきちんと処理する。 
 ②生活排水分別。 
 ②川にゴミを捨てない 
 ②川に汚水を流さない 
 ②洗剤の使い過ぎを止める。ゆすぎの水量を少しでも少なく。 
 ②洗剤の適正量を知り、使いすぎないようにする 
 ②台所である程度汚れをぬぐってから洗い流す（油汚れ）。 
 ②府中市内の井戸水でフッ化化合物が基準より多く出ているところがあると知り、自衛策として浄水器をつけました。東京都

水道局の関係かもしれませんが、早急に原因を究明し、安心な水が提供されることを望んでいます。 
 ②普段の生活やゴミや排水に対する意識の持ち方だけで結果に結びつくことから気軽に取り組めると考える。 
 ②油を下水に流さない 
 ②料理、食事の際の多量の油汚れは紙で拭き取ってから洗う。 
 ②料理に使った油や食器に付いた汚れを紙などで拭き取ってから洗う。 
③ ③行政が取り組む問題である︕︕汚い水の垂れ流し等のチェックは、その機関があるのでその職員が問題意識を持つことが

重要・民意に転嫁するな︕︕ 
④ ④環境負荷の少ない製品を積極的に使用する。①自動車の利用を控える。 
 ④行政が取り組む問題である︕︕汚い水の垂れ流し等のチェックは、その機関があるのでその職員が問題意識を持つことが

重要・民意に転嫁するな︕︕ 
 ④生活の中で何をどのようにしていけばよいのかもわからないでいる。 
⑤ ⑤（意見記載なし） 
 ⑤けやき通りにたむろする高齢者対策が必要。 
 ⑤ゴミのポイ捨てはしない。 
 ⑤ごみのポイ捨てをしない、ごみは持ち帰る 
 ⑤ごみのポイ捨てをしない、ごみは持ち帰る。 
 ⑤ごみのポイ捨てをする人への罰金。 
 ⑤ゴミの分別、ポイ捨てをなくしています。 
 ⑤ゴミは持ち帰ります。 
 ⑤ゴミは持ち帰る。 
 ⑤ごみは必ず持ち帰る。 
 ⑤ごみひろい、ゴミ箱が欲しいですが、難しいですね。 
 ⑤ゴミをできる限り出さない。 
 ⑤ごみを極力出さない。持ち帰りを徹底する 
 ⑤ゴミを路上に捨てない、捨てられないように美化しておく 
 ⑤ごみ拾いアプリ「ピリカ」を利用して楽しくゴミ拾いをする。 
 ⑤ごみ拾い集会への参加 
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 ⑤ごみ袋を無料もしくは配布することによりポイ捨てしないで持ち帰る確率は上がる 
 ⑤ゴミ箱がない場合は持ち帰っています清掃活動への参加 
 ⑤コンビニなどで、10 円とかでゴミが捨てられるように（サイズを決めて）なったら、とかも思いますが（可燃ごみのみとか） 
 ⑤すでに実行している 
 ⑤どの路上においても歩きたばこはしないこと。決められたところのみで吸えるようにすること。ゴミのポイ捨て同様に罰金制導

入。 
 ⑤は、反対ではないが、ゼロカーボンシティの文脈で行うべきではない。 
 ⑤ポイ捨てしない 
 ⑤ポイ捨てしないようにゴミ箱を設置したほうがいいと思います。 
 ⑤ボランティアで清掃活動を行った経験のある人は、ポイ捨てをしないと思います。（経験談）子供のころから、ボランティア

で清掃活動する機会があると良いと思います。 
 ⑤マンションなどに設置されているごみ BOX に対する住民以外の不法投棄防止策の検討。 
 ⑤家の周辺の道の清掃をしています。ごみのポイ捨てをしない。 
 ⑤簡易包装の生鮮食品やスナック類を購入する（トレイなし、紙包装） 
 ⑤喫煙者に対して適切な喫煙所を設けるべき。吸う場所がなければ、ポイ捨ては無くならない。 
 ⑤携帯灰皿の使用 
 ⑤犬の散歩の際、ゴミ袋と水（おしっこを流す用）を持ち歩く。 
 ⑤市民ボランティアで街掃除 
 ⑤自宅周辺でのポイ捨てごみの収集 
 ⑤自宅周辺の清掃（定期的） 
 ⑤自分の出したごみは責任をもって回収する 
 ⑤小学校から授業の一環としてとりくむことが大切。大人になってからは身につかない。 
 ⑤清掃してくれる方に感謝。 
 ⑤清掃活動 
 ⑤清掃活動にボランティアとして参加する。 
 ⑤清掃活動に参加する。 
 ⑤道路の植樹帯へのポイ捨てが非常に多いので監視をきちんと行う。ポイ捨てに罰則を設ける。 
 ⑤普段の生活やゴミや排水に対する意識の持ち方だけで結果に結びつくことから気軽に取り組めると考える。 
 ⑤歩きたばこが増えている感覚があります。厳罰化を求めます。 
 ⑤歩きたばこをしない。缶類、ペットボトルは必ず持ち帰る。※以前に比べ、路上のゴミが非常に多くなったと感じております。 
⑥ ⑥けやき並木で食事をとる人が多いがゴミをちゃんと捨てるように気を付け合う。 
 ⑥について。郷土かるたを活用して、市の歴史について知ってもらうキャンペーンは、対策として効果的ではないかと思う。 
 ⑥は、反対ではないが、ゼロカーボンシティの文脈で行うべきではない。 
 ⑥自ら身近な自然を楽しむ心を持って感性を養う。 
 ⑥清掃してくれる方に感謝。 
 ⑥府中の歴史に興味・関心を持つ。 
 ⑥府中市は歴史的に由緒ある地域なのにあまり知られていないのは残念⇒子供から大人までわかるような取組があると良

い 
 ⑥落ち葉の清掃 
 ⑥歴史的なものは大切に保存してほしい。 
そ の
他 

①～⑥全て大変大事な事と思う。努力する。⑥については、一度無くすと全て消える。大切なことと思う。 

 エアコン、特に冷房時、室外機から放出される水をためて草花の水やりに使用している。ペットボトル飲料をなるべく買わな
い。捨てる時は洗ってリサイクルボックスに入れる。 

 ごみのポイ捨てをしない 
 ゴミの持ち帰り。 
 ごみの持ち帰り又は適切な場所に捨てる。 
 ゴミは持ち帰る・節水、節電 
 ゴミ拾いの会などがあれば参加してもよいと思っています。(ゴミ袋が有料なので自主的に他人のゴミを処理するのは癪です

が、拾うだけで処理いただけるのであれば。) 
 スマホに付けれるセンサー型デバイスなんかあれば、水質検査とかは不特定多数でできるかも。楽天リンクの電波調査みたい

に。 
 河川敷のゴミを拾う（すごく汚い）（利用制限してほしいくらい）低農薬の作物を食べる 
 環境に配慮した製品をワークショップなどで作る（石けんなど）イベントを増やす。 
 既に取り組んでいる学校はありますが時間を設けて公園のゴミ拾いをする 
 子供には歴史など教えていきたいです。 
 次世代の人々にきれいな府中を残す。すぐにでもコントロール可能な事から始める。 
 前の記述と同じ。市民にまかせず、市民が取り組めるような工夫をして。 
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 特にない。 
 油で汚れたフライパンやなべはすぐに洗剤をつかわずいらなくなったシャツを細かくハサミで切り分け布でいったん油を拭いてから

洗うようにしている。出来るだけ油は流さない。 
 路上喫煙の取締り強化 

 

（2）問 18 問 1６の①～⑥以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

清掃活動 街の清掃日を決め、非強制できれいな街づくりや街（町）参加に意識してもらう。 
 個人的に清掃活動をしても、個人が収集日まで保管したり分別することなく、また、連絡することなく収集してほし

い。そうすれば、もっと気兼ねなく清掃できる。 
 市での町の美化を継続的に維持するシステム。キレイなところにゴミは捨てにくいハズです。 
 早朝鳩に餌をあげる人に困っています。糞害などもあるので、ポスター以外にも対策してほしいです。 
 分倍河原駅がハトのふんがひどくなっています。（外の階段）。利用者数も多いのにもう少し市として介入できない

でしょうか。 
喫煙 受動喫煙対策（特に公園や道路）特に公園は近隣の自治体では禁煙になっているが、府中市はタバコが吸える

ので、まずは禁煙にしてほしい。 
 歩きタバコ禁止対策 
 市内全域で路上喫煙を取り締まるべき、大変迷惑、特にマスク内に入り込み不快感が長く感じる。 
街路樹 ⑥ ①～⑤もだが⑥は市の規制無くしては無理。ケヤキ並木が景観がバラバラで残念（パリの街並みの美しさを見

て︕） 
 ⑥けやき並木の保全や景観の保全は、①～⑤におのずとつながると思う。府中駅から大國魂神社までのけやき並

木は基本車乗り入れを止めるほうが良いと思う。 
 ⑥に関係するのですが、「府中市の銘木百選」の保護、保全を大切にしてほしい。場所によっては近くで見ることが

出来ないものもあるので、なるべく近くで見ることが出来るようになるといいと思っています。銘木百選に選ばれている
木のうち、既に存在していないものもあるので、そういった点についてもあらかじめお知らせなどを届けて頂けているとあ
りがたい。現場に見に行って見つからないことが無いように。 

 街路樹は落果する種類はやめてほしいです。 
 現状行われているが、並木の拡大と保全。 
 敷地外に飛び出した街路樹の剪定を広報で呼びかける。 
 歩道の街路樹が大きいすぎて交通を阻害している。減らすべき。 
歴史・文化 ⑥大事な事で、最優先して欲しい 
ポイ捨て ごみを持ち帰りたい環境をつくる 
 市役所が閉じている時間帯の悪質な廃棄をモニターして欲しい。 
 人通りの多い場所でのポイ捨て監視。 
 前でも書いたが、不法投棄やポイ捨ての多い地域、場所があります。そういった箇所の重点的パトロール実施防犯カ

メラ設置など。 
 路上喫煙している人のポイ捨てや、近所に大人用のオムツを公道に捨ててあったのを見かけたのでポイ捨てたいさくは

きちんとしてほしいです 
ペット きれいな街づくりの一環として、ペットのふんの後始末が出来ない人への罰則なども検討して欲しい 
 公園に犬︖（猫かも）のフンが多い、どうにかしてほしい。市内の色々な公園によく行くが、四谷第２地域公園は、

いつ行っても動物のフンがある。（保育園の先生たちがいつも拾っているイメージ。）飼い主に、持ち帰りの徹底、猫
なら室内飼い、ノラ猫の保護など。 

生物 生きものを日頃観察しているアマチュアから情報を集めるプラットホームをつくるべき。生物の数や分布の変動は著し
いですこのところ。 

生活環境 多磨霊園の側道、通学路になっているのに、草が生い茂り、子供が歩くスペースが狭くなっていたりします。また、木の
根のせいもあり、地面も凹凸になり危ないので、せめて草刈りは頻繁に、安全に歩けるようにしてほしいです。 

 無電柱化。 
 問 15 と同じく…特にアマゾンの施設が出来てからひどいです。市で調査して欲しいです。アマゾン勤務の人が捨てて

いるのではないかと思う。近隣の人は皆そう思っているようだし困ってる。 
景観 再生可能エネルギーの推進と同時に緑化や景観保全への配慮や調和も図ることにするのはどうか。 
環境保全 市の中心地だけでなく、市全体に対して、環境の保全をしてほしい。 
 小学校、保育園の園庭の芝生化 
 水の安全性 
 水環境の保全 
 水循環推進計画の策定 
 農地保全の推進 
環境調査 ①②③のモニタリング結果や、危険数値のアラートは共有いただきたいです。 
 ②水質は大事ですので継続してほしい。 



23 

 個人ではやりにくいモニタリングの継続（地震に備えることを最重視したもの、地下水の量変化、地割れなど） 
 水質検査で有害物質が出たにもかかわらず何もしていない。 
その他 ①（意見記載なし） 
 雨水の活用 
 狭い道路の拡張をすべき。 
 市や合成の職員がもっと問題意識を持つ事。公務員のずさんな仕事意識が全体を悪くしている。 
 車に限らず、自転車やキックボードなど電動化が進んでいるのに、行政の指導が追いついてない 
 情報セキュリティの強化（個人情報の保護等）IT を使った公共サービスの向上。 
 多磨町周辺は静かで良いのですが、病院もスーパーもコンビニもなく不便です。将来の事を考えると、（いずれ自動

車免許返納も視野に）とても不安になるので、誘致斡旋していただきたいです。 
 改造車によるバイクや車の騒音防止対策 
 台風 19 号被害による河川敷改修 
 防犯カメラの拡充。 

※本文まま記載しています 
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1.6 基本方針 5 の市の施策について 
 

（1）問 20 問 1９の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

① ①スーパーだけでなく、無人販売所を利用する。 
 ①スーパーで地元産の野菜を選んで買う。 
 ①スーパーなどでもなるべく地元の農作物を購入する 
 ①スーパーや直売所で、府中市産の物を買う。 
 ①は価格による部分はあるが、生活に密接していることから率先して取り組みやすい施策と考える。 
 ①技術、その他、IT などの進化が早いため大学等の研究では追いつかないのが現状 
 ①広島のバラ栽培運動のように、個人同士が学校、地域と連携して植える、育てる、コンテスト開催などして活性化図る。

（個人の庭がない家が多いので取り組むといっても限界がある。観察イベントも急になくなる） 
 ①小中学校の授業の一つとして学ぶ時を。そして年に数回、大学での授業でありながらも、子供たちが興味を持ち、理解で

きる内容で、将来の医学に夢を持てるものになるような取り組みを。地域住民も参加出来たり、活躍できる仕組みも必要。 
 ①少し高くても地元の農産物を買う 
 ①人材の活用にチャンスと思い参加する 
 ①地区の農産物を積極的に使用する。 
 ①地元の農産物を購入する 
 ①地元の野菜を買う。 
 ①農協や無人販売所で府中産の野菜を購入する。 
 ①農業は大切です。府中市はまだたくさんの農家さんがいるので無くなってしまわないように守ってあげて下さい。 
 ①農作物の市内調達。 
 ①農作物の地産地消 
 ①農作物は地産のものを購入する。 
 ①農地、畑の土壌は、府中市の財産であると思う。なるべく府中市産の農作物を購入している。 
 ①府中市のことは府中市民で頑張りましょう。 
 ①府中市の農産物を積極的に購入する。 
 ①府中生産者の農産物を積極的に利用。 
 ①負担に感じない程度のボランティア 
 ①無人販売、農産物直売所を積極的に利用し、新鮮な地元の野菜を食べる 
② ②（市内で言うと）農工大、農業高校に一般のボランティアも参加して、自然とのふれあい等の機会があればよい。 
 ②技術、その他、IT などの進化が早いため大学等の研究では追いつかないのが現状 
 ②研究や調査に協力する。 
 ②市内事業者の環境の取組について、あまり存じ上げないので知りたいです。 
 ②市内事業者の環境への取組を注視する。 
 ②事業者に稼ぐ仕組みを作ってもらう 
 ②小中学校の授業の一つとして学ぶ時を。そして年に数回、大学での授業でありながらも、子供たちが興味を持ち、理解で

きる内容で、将来の医学に夢を持てるものになるような取り組みを。地域住民も参加出来たり、活躍できる仕組みも必要。 
 ②大企業や大学、高校などと協働で行う事業への助成（コンペ方式など導入） 
③ ③（意見記載なし） 
 ③ネットワーク（SNS）を利用した情報発信、参画しやすい体制づくり。 
 ③技術、その他、IT などの進化が早いため大学等の研究では追いつかないのが現状 
 ③小中学校の授業の一つとして学ぶ時を。そして年に数回、大学での授業でありながらも、子供たちが興味を持ち、理解で

きる内容で、将来の医学に夢を持てるものになるような取り組みを。地域住民も参加出来たり、活躍できる仕組みも必要。 
④ ④（市内で言うと）農工大、農業高校に一般のボランティアも参加して、自然とのふれあい等の機会があればよい。 
 ④イベントに参加し、現環境を理解し、問題点を把握する。 
 ④関心ある方々とのネットワーク作り、発信力の強化。 
 ④研究や調査に協力する。 
 ④参加して理解を深める 
 ④子供への指導 
 ④自然、環境について、紙面上または行く先々で関心を持つ。 
 ④小中学校の授業の一つとして学ぶ時を。そして年に数回、大学での授業でありながらも、子供たちが興味を持ち、理解で

きる内容で、将来の医学に夢を持てるものになるような取り組みを。地域住民も参加出来たり、活躍できる仕組みも必要。 
 ④農業体験を通じて、土壌、環境、生物多様性を学ぶ 
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 ④面白そうなのがあれば参加したい 
⑤ ⑤はそれこそ ai 活用とか。本当の意味での ai の vtuver とか作って pro 
 ⑤環境について学ぶ 
 ⑤環境にともなう情報を SNS などで発信したり、情報収集する。 
 ⑤個人では大変優れた情報をもっています。相談窓口の拡充するべき 
 ⑤必要な情報をいつでも入手できるように。 
 ⑤府中広報は新聞を取っている人と希望する人しか見れません。全市民に配るのは大変でしょうか︖ 
そ の
他 

バードウォッチング（鳥は観察していると環境のことが良く見えてくる）SNS で観察したことを発信している。 

 ワークショップなどに参加参加。 
 外来植物は取り除く 
 環境整えるような市民サークルとかあればやってみたいと思うけれど平日は仕事で夜遅いし、休日も持ち帰りの仕事がある

し、個人的には難しいです。でも周囲には、やれそうな人がいるので小さなパワーを活用できたらいいのでは︖ 
 市民参加出来る（ゴミ拾い、落ち葉拾い、農業体験など）を啓発してやる。 
 市民全体の関心ごとが追及手切るようもっと活動センターの有効利用を進める。 
 前の記述と同じ。市民にまかせず、市民が取り組めるような工夫をして。 
 地産地消・大学、企業等がたくさんあるので、市民講座等行った企画があってもよい。 
 地産地消を市で PR に力を入れる 
 庭に出てきた珍しい野草はそのままにしておく 

※本文まま記載しています 

 

（2）問 21 問 1９の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

連携 SNS などを活用して連携活動などの情報を共有できる仕組み 
 海外との連携 一事業者では作れないワールドワイドなネットワークを作る手助けがあると良い 
 学校教育現場との連携  
 市内の大手企業や大学との協働事業や協働研究の積極的な推進 
 市民協働で環境配慮モデル住宅を作り、見える化する。そこで実践できることを市民の知恵で広げていく。 
農業 市立菜園の拡大 
 地元の農産物の発信。 
 直売所等の整備 
 年齢制限なく農業体験などができる環境があればうれしい。 
 農家との連携で収穫イベントの開催（植えるとセットで） 
地産地消 「道の駅」のような、もっと交流＆購買＆イベントのしやすい場づくりをして欲しい。 
人 材 育 成 ・
活用 

①緑地保全の観点もあり、地産地消は必要。その為の人材活用はもっとすべきかと思う。（就農支援、土地の活
用など） 

 ⑤環境教育で、小学校での指導があるといいと思います。子ども達は、マスク着用もですが、教えられたことをしっかり
と守ってくれているので、学べば学ぶだけ吸収してくれると思います。 

 とても興味はありますが、共稼ぎの子育て世代には、日程調整が難しい事が多いです。学校行事等、参加機会の
多いイベントや、商業施設とコラボした内容だったりすると、「他の事をしながら」とか「ついでに」参加することができるか
なと思います。今なら、オンライン配信や、アーカイブ閲覧があれば、興味のある人は能動的に情報を得られると思い
ます。 

 市内の人材活用強化に向けた取り組み。60 才以上の方々への情報発信と声かけ。 
 植物（庭木）の世話をできなくなった高齢者宅の緑保全をサポートする。人材センターはあくまで依頼されないと動

けない。有料でもあり、切るかどうかになってしまう。 
 人材育成 
 保育園や幼稚園、小学校、中学校で、生徒たちに環境調査への協力を依頼。自分たちの調査が研究やネットワ

ーク構築に役立ったという経験は環境に興味を持つきっかけになる。 
 市民を活かすための企業誘致、雇用に関しては市民優先を条件としても良い 
その他 ⑤高齢の方（特に一人暮らしの方）がスマホ等を使いこなせるような支援をする。情報が拾えないと発信されても

意味がない 
 アンケート調査全体大切なことだと深く思いました。歌の「春の小川」を毎日のように子供の時学校で歌ってきまし

た。今でもその時が懐かしく思い出されます。特に子供さんが野川で楽しそうに遊んでいるのを見るとうれしく思い、い
つまでも… 

 このようなアンケートを市の職員が読むとは到底思わないと考えています。 
 市民に愛を、お金を 
 本来生育しているはずの野草の保護 
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 以前にはあった、転居、出産、進学のお祝い、植物配布の復活、もっと手軽で公平感あるものにする。 
 基本方針自体が漠然としていますので、優先すべきかどうか正直判断に迷います。 
 空家対策。 
 子どもも大切、年寄も大切、府中市頑張ってください。 
 市内事業者の環境への取組について情報を開示するような政策を行ってほしい。 
 市役所の環境窓口の充実。 
 住みやすい、暮らしやすい環境を提供することにより、親世代、子世代が市に住んで市で働く好循環が生まれるので

はないか。 
 上記のリストはいずれも国レベルで十分に調査、検討すべきもの。当然、これ以外に盛り込むべきものはない。 
 情報取得の方法。市報も回覧板も興味ない人は何も知るきっかけがない。興味のない人に興味を持たせるのが後

回しでいいのであれば問題ないと思うが。 
 申し訳ありませんが何を目指しているのかわかりません。 
 流行りの SDGs をタイトルにした広報を新たに作って、取り組みや情報を発信するのはどうでしょうか? 

※本文まま記載しています 
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1.7 「望ましい環境像」について 

（1）問 22 次期計画においても環境像を定めます。 以下の環境像案の設定理由を参考にし
て、今後府中市が目指すべき環境像として、あなたの考えに最も近いもの一つに✓

をつけてください。 
また、①～③以外に、あなたが思う府中市が目指すべき環境像案、あるいはそれに
繋がるようなキーワードはありますか。あるようでしたら、次のページの自由記述欄にご
記入ください。（自由記述） 

 
キャッチフレー
ズ 

「緑ゆたかでほっとするまち 府中」 

 気候変動は地球規模のことなので、「地球」というキーワードは入った方がいいと思う。長すぎるフレーズは焦点がぼや
けるので、短くまとめてある方が良いと思います。 

 心ふれあう緑ゆたかな住みよいまち 
 自然を大切にし住み良いまち 
 地域との協働・連携で自然と調和し、持続可能な未来を拓くまち 
 緑あふれる歴史と文化のまち・府中 
 緑ゆたかで楽しく安全に暮らせる府中市 
 緑豊かで人と環境に優しい、歴史ある街 府中 
 未来へつなぐ 自然や緑のあるまち 
 災害をおこさない対策をしているまち府中 住みよいまち府中 
 子どもからお年寄りまで 明るい生活 安心生活できるまち 
 自分らしく自然にあれる町 府中 
 手助け、自然なつながり、必ずつながる SOS 
 人も自然も 持続可能な環境都市・府中 
 人も自然もみんなでつくる 心豊かな未来を拓く 住みよい町 
 地域と共存し 心ふれあう 住み良いきれいな町魅力あふれる町を目指し、グローバル的に行きたくなる町づくり 
 府中から地球へ みんなで未来を創るまち 
 豊富な自然 住みやすい 歴史と文化の町 
キーワード 「居心地のよい生活環境があるまち」①と②のスローガンはなんとなくピンときません。府中は環境の良い都市として、

代表的な多摩川やけやき、桜、公園など緑の木々を大切にし、都心から帰ってきたときはホッとするような街にして欲
しいと思います。緑の多い事が府中の良さだと思います。 

 SDGs 持続可能 そもそも持続可能の意味が正直よく理解できていません。誰もが分かる（子供から年寄りま
で）シンプルかつ理解しやすいキャッチフレーズがよいです。今は思いつきません、すみません。（皆様、お疲れ様で
す。府中で生まれ、府中で育ち、幼稚園から大学まで府中でお世話になっております。私も何か小さなことでも府中
に恩返しをして行きたいです） 

 子どもが育てやすい環境をつくる。共働きの家が、子供がさみしい思いをしないように夜の預ける場所、子供が過ごせ
るスペースを増やす。「子育てにもよい府中市」へ 

 「緑ゆたかな」「住みたくなる町」 
 「持続可能なまち」であれば、「創る」というより「繋げていく」という方が目的に近いのではないかと思いました。 
 環境タウン 府中 
 キーワード①私、わたし、ワタシ※「みんな」という言葉は他人事（自分以外のみんな）に感じる ②つなぐ、つなが

る※①の私（自分）から出発して、他の人や自然環境に繋がっていく、自分も含めた府中・社会・環境を考えられ
るように。 

 きずな、自然、未来。 
 給付、減税、補助、個人の幸せが府中の幸せ 
 こどもからシニアまで、てをとりあい 
 こどもたちの未来、ゆたかな川と緑があふれる、 
 支え合う社会 
 自然に生かされてる。我々もまた自然の一つ。”人がいて自然がある”とは違うと思うのですが…。 学校の先生は忙

しいので簡単に”子供達”とは言えないですが、うまく活用して巻き込んでいけば、親も動かされると思います。 
 持続可能 
 地域から地球へ… ⇒地域が地球につながるイメージが持ててよいと思う。 
 地球は一つ。自分から出来ることを実行し、未来の子供たちが住み良い地球であって欲しいと思っています。 
 つながる育む 
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 東京のど真ん中府中 
 ひとりひとり・一歩・理想を現実に・チーム・優しい・明日・昔 
 ほっとするね、緑の府中 
 緑 ポイ捨て無 アイドリングストップ 違法駐車の取り締まり（防止） 
 緑が多い街 脱炭素は長い時間をかけて取り組まないといけない 
 みんなでという言葉を入れて、市民のせいにしてませんか︖「みんな」というキーワードはない方がいいです。未成年が

安心して暮らせると感じられる市にしてほしいです。アンケートで募ったキーワードで多かったものを利用する、なんてこ
とは考えないでください…外注するのも手です。魅力的なスローガンを考えればおのずと興味をひけます。 

 みんなの地球 
 一人一人 今よりもっと 変えていこう 持続可能な生活へ 
 外国人フレンドリーな街、排気ガスの少ない街、先端技術の活用を積極的に活用する街 
 居心地のよい清潔な 
 共に進む未来 豊かな 自然に人に 
 子どもの教育。一人ひとりが選択肢の多い生き方が出来るように。 
 子供たちに渡す 
 市民にやさしい 過ごしやすい まちづくり 
 資源 エネルギー 自然 意識 大切 
 持続可能な目標（例 子供の安全、パトロール運動など） 
 次世代によりよい環境を 
 自然、環境 
 自然ゆたかな 緑 歴史 
 自然林・雑木林は、未来へつながる宝物 
 受けつぐ豊かな子供達へ 
 住みやすい・共に・自然に配慮・だれもが 
 心ふれあう 緑ゆたかな 歴史文化豊かなまち 
 地域を育てる、地域で育てる 持続可能なまち 
 地域再生、インフラの整備 
 地球を救おう府中から 
 伝統の維持、未来へ継承 
 発展する都市 笑顔 
 府中だけでなく地球全体を、個人だけでなく世界中みんなへという意味で「府中から世界へ」というキーワードがあって

も良いかと思います。 
 未来につなげる→子どもや孫の時代につなげていく環境 
 未来に希望が持てる町づくり。 
 緑と友愛の街 
 緑ゆたか 持続可能な 未来 安心 
 緑を大切に きれいな町づくりの持続 
その他 ①と②はキャッチフレーズが長いから。 
 アンケートを外注業者に処理させないで行政の人たちで取り組んで頂きたい︕ 
 キャッチフレーズは凝る必要はなく、シンプルで覚えやすいのがよい。今そうでなければ、そうなるように努力する。今実

現しているならば、それを維持するよう努力する。そのような基準にキャッチフレーズがなるとよい。 
 キャッチフレーズを考えるより今すぐみんなが行動できるように考えてください（キャッチフレーズとみんなが行動、ここに

そんな大した相関は無いですヨ） 
 計画のすべてが今すぐに完結することではなく、市民と行政とが少しずつ未来へつないでいく、大人だけでなく、未来

の大人である子供達も興味を持ち、工夫し、どうしたらよいのか、自分たちに無理なく出来て、続けられることを考え
悩むところから参加させてほしいと思います。子どもならではの純粋なアイデア等も聞き入れて、柔軟な判断をして欲
しいです。 

 緑の多い町だと思っています。並木・植栽は大切にし、「日が陰る」とか「駐車スペースの確保」とかの理由で枝を切っ
たり、伐採しないでもらいたい。木の害虫駆除にも力を入れて欲しい。 

 みんなで繋がる繋げていくと言うより、今繋がる方が楽しくていいと思う 
 よくわからないので○だけつけておきました 
 基本方針案として拝見しております。難しい文面で列記しておりますが、実際は他人レベルで何ができるかでスタート

だと思います。地球温暖化による異常気象により世界各国で災害が発生しております。私たち一人一人が温暖化
防止の為に意識を持ち日々の生活の中で何をすべきか市報や学校教育の中で何を伝え、実践できること、行動で
きること、市民の意識が変わり足並みが揃えば一歩一歩でも環境保全に繋がると信じています。 

 最近、急な勢いで農地がなくなり住宅化しているのが見られる。その時に道路を広くする等をしないまま、その住宅の
意のままにつくられている。市全体で、道路、緑などの環境をしっかり管理できる組織があったらいいと思う。 

 住み始めて１年経ちましたが、自然豊かで静かで健全な雰囲気を感じます。川を大切にしながら、より住みやすい
（市民の意識を高める）街づくりを続けていただけたらと思います。 

 市の PR のやり方が少ない 
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 人だけではなく動物にもやさしい町になってほしい。人や動物がいきいきとした暮らしができる町府中に。 
 他の地域の「先例」になるように進められると良いと思う。 
 大人も子供も、ハンデがある人も無い人も、みんなが楽しめる公園の整備を進めてほしい 
 府中に、国分寺から移り住んで 50 年、高校生の頃、田畑豊かだった自然保護を市にお願いしたところ、職員の方

から頑張って取り組みますという丁寧なお返事頂きました。すごくうれしくていまだに取ってあります。市にできることは沢
山あると思うので、自治の力に期待しています。頑張りましょう︕︕（期限過ぎての提出、ご容赦ください） 

※本文まま記載しています 
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2  事業者 調査結果 

2.1 調査の概要 
＜アンケート調査概要＞ 

調査地域 府中市全域 
調査対象 市内の事業者 
調査方法 郵送による配布・回収、WEB 調査 
抽出方法 商用データベースから無作為抽出 
配布数 500 部 
回収数 155 部（31.0%） 
調査期間 2021 年 12 月 3 日から 2022 年 2 月 9 日 

 

（1）問 7 問 6 の各基本方針①～⑤において「修正が必要」と回答された方にお伺いします。
どのような理由で修正が必要だと考えますか。「修正が必要」と回答された各基本方
針の番号（①～⑤）と理由をこちらにご記入ください。（自由記述） 

医療、福祉 ～5 人 ①歩道の植栽（カエデ科の木）が歩行に邪魔。狭いし危ない。 
不動産業、物
品賃貸業 

～5 人 ②高気密高断熱の住宅（賃貸物件は軽視されがち）を促進するような方針もあるといいかと
思います。 

卸売業、小売
業 

6～20 人 ②脱炭素は簡単にできない。代案が決まってからのほうが良いのでは。 

不動産業、物
品賃貸業 

～5 人 ④建蔽率・容積率・狭隘道路・農地の保全などまちづくり計画を絡めた方針もあるといいかと思
います。 

建設業 ～5 人 ④人類が農耕社会に移行した時から森林伐採を続けた結果人口が急激に増加している現在
より安全安心な社会が望めないと思います。 

医療、福祉 ～5 人 ④毎年１１月～12 月頃落ち葉がひどい、掃除が大変、1 日に３～回掃くこともあり、３年に
一度の枝落としなら切ってください。今の時代家の前を掃く人は少ないので︕ 

製造業 301 人以上 ⑤ 事業者•大学との連携のみではなく、市内の小中学校や文化センター,近隣の市とも連携
が必要と考えます。生物多様性においては飛来生物などが指標となり得るので、学校ビオトープ
や企業ビオトープの情報収集と連携体制も重要と思います。 

建設業 ～5 人 ⑤この莫大に増えた人口の下では協調連携というのは大変難しいものとなると思います。 
不動産業、物
品賃貸業 

～5 人 ⑤協働・連携といっても、市民のとなり近所の付き合いもないし、各々個々になっています。 

その他のサービ
ス業 

6～20 人 ⑤高齢者に対する福祉のための環境分野えの支援の充実 

農業、林業 ～5 人 ①～⑤ 出来ていない 
建設業 ～5 人 ①から④にくらべて内容がわかりにくい 
医療、福祉 ～5 人 市役所職員の態度・対応の下品。事業ゴミの分別・出し方日時等について当方従業員が電

話にて問い合わせしたところ、ヤクザのような物言いにて対応された。市民に対する口の利き方
では無い。このような対応を放置してかようなアンケートなど全く税金のムダヅカイ以外の何物で
もない。現在何らかの対応を検討中。 

卸売業、小売
業 

～5 人 市民の自治的な活動の基礎とすべき自治会をどう位置付けるのか 

卸売業、小売
業 

～5 人 自然豊かな町と言うけれど、「固定資産税」が高すぎて、木も植えられない。 

※本文まま記載しています 
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（2）問 8 問 6 の①～⑤以外で、基本方針として掲げるべき視点や、ご意見がございましたら、
こちらにご記入ください。（自由記述） 

卸売業、小売
業 ～5 人 特になし 

生活関連サー
ビス業、娯楽業 ～5 人 

つぎはぎだらけの道、アスファルトが割れてガタガタしている所の保善。 
駅前の自転車置き場の有料化で良いのですぐとめて買い物ができるようにちょこりんの有料化で
きれいに並べられる。そのルールでないものはすぐ撤去。 
バイク置き場がない、不便。 
車用にも止められるようにするとか、早急に︕ 

生活関連サー
ビス業、娯楽業 ～5 人 空き家が今後増加すると思うのでその対策を。 

空き家の近辺の環境が悪くなると思うので。 

その他 21～50 人 
１～５の目標はわかりました。目的もおおよそ想像つき理解支援します。 
ただ道筋というか、具体的に何をするか、何を私たちに求めているのかがわかりません。 
多分具体案を探すためにアンケート調査をしているのだと思います。 
協力できることがあったら伝えてくれると有難いです。 

卸売業、小売
業 ～5 人 脱炭素と言うけれど、マンション、ビル等の増加により、ますます、エネルギーを使用する時代に逆

行する愚行である。 
農業、林業 ～5 人 少し不便でも良い社会 
その他のサービ
ス業 ～5 人 住民の精神衛生上、必要なものまで予算の無駄と切り捨てないで。 

医療、福祉 ～5 人 答える気に全くなれない︕アンケートなど中止せよ︕態度の悪い職員を更迭せよ︕ 

製造業 21～50 人 市内の空きスペース（市有、都有、国有）に CO2 を吸収する植物（藻類等）を配置する
等、CO2 の排出削減だけではなく、炭素の返還も考えるべき 

製造業 301 人以上 
府中市の立地位置は、南に多摩川があり、浅間山や欅並木の他、緑の核となる公園が点在
し自然環境の豊かな好条件にあります。例えば植樹活動による CO2 吸収など、自然環境の維
持推進から脱炭素社会への展開についても取り入れてはどうでしょうか。 

建設業 ～5 人 
地球全体の人口増加に伴ってこれからも森林伐採は続けられていくと思います。 
そういうことで自然の循環を元に戻すということは、夢物語のような話に聞こえてなりません。地球
の人口が減少しない限り地球全体の食糧自給は著しく不透明な状態にあると思います。 

卸売業、小売
業 ～5 人 お題目はいいが、具体策が問題 

卸売業、小売
業 ～5 人 「子育てしやすい町」、「子育て世代に優しい町」になればさらに｢住みやすい町｣になると思いま

す。 
※本文まま記載しています 
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2.2 基本方針 1 の市の施策について 
 

（1）問 10 問 9 の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

建設業 6～20 人 ①水辺のゴミ拾い 
農業、林業 ～5 人 ①ゴミの不法投棄の徹底 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ①排水する際に、環境に考慮していく 

建設業 ～5 人 ①河川敷の草木を伐採しない 
製造業 6～20 人 ①材料調達の際にはグリーン調達を考慮して採用する 
農業、林業 ～5 人 ②安心して作業ができるよう税の改正 
不動産業、物
品賃貸業 

～5 人 ②敷地内の緑地の維持管理 
 浸透施設の導入、雨水の中水としての利用促進 

建設業 21～50 人 ③（意見記載なし） 
製造業 301 人以上 ③ 桜の樹木を計画的に老朽更新している。 
情報通信業 6～20 人 ③ 市内全域を対象にして欲しい 
電気・ガス・熱
供給・水道業 

～5 人 ③（意見記載なし） 

不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ③けやき並木の街路灯に関して設置当初から昼の明るくなってからも点灯しているので、再三
通報いたしました。 
道路管理課の回答では、明暗スイッチがそうなっているとのことで、設置して以来ずっと改善され
ていません。 
市の回答の中では「暗いよりいいじゃないですか」というのもありました。市の姿勢は環境の問題
を言う資格がないです。資格のない府中市に、この回答（アンケート）もしたくありません。 

不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ③けやき並木周辺の清掃やゴミ拾いによる自然環境の維持。 

その他 ～5 人 ③けやき並木等緑地の清掃により自然を維持する 
学術研究、専
門・技術サービ
ス業 

21～50 人 ③敷地内での緑化に努める 

医療、福祉 21～50 人 ③プランターに花を植える 
医療、福祉 6～20 人 ③公園清掃等による緑化活動への参加 
製造業 51～100 人 ③工場敷地内の緑化維持と整備 
製造業 6～20 人 ③事業所敷地内の緑化 
建設業 ～5 人 ③自然を維持するため廃棄物の法に則った処分をする。 
建設業 ～5 人 ③人工的に植えらた木を最低でも維持していくべきです 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ③店舗近辺の清掃、片付け、草むしりなどを定期的に行っている。 

製造業 301 人以上 ③敷地内の緑地化の維持 
農業、林業 ～5 人 ③剪定、手入れの助成金の拡充 
製造業 301 人以上 ④プロ•ナチュラリストを講師とした、従業員家族向けの自然観察会を実施している。 
不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ④ケヤキ並木の歩行者天国等のイベント開催協力。 

農業、林業 ～5 人 ④ふざけ半分のイベントは必要ない 
医療、福祉 21～50 人 ④園児に環境を守ることを伝えていきたい。ただ、園庭がないため、自由に緑を育てたり、生きも

のに触れ合うことが出来ずにいる。市での環境活動に参加するチャンスがあると嬉しい。 
医療、福祉 6～20 人 ④自然観察などを行事の中に組み入れる 
卸売業、小売
業 

6～20 人 ④森林認証制度を使った原材料の調達 

建設業 ～5 人 ④府中市内に自然林を作ること 
農業、林業 ～5 人 ⑤ペットを飼えない人は買入させない 
医療、福祉 ～5 人 ⑤院内でのポスター掲示 
その他 ～5 人 ⑤外来生物がどのようなものか調べる 
建設業 ～5 人 ⑤外来生物の捕獲を進めること 
医療、福祉 ～5 人 無用 
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不動産業、物
品賃貸業 

101～300 人 場内緑化を進め、地域の方のいこいの場となるスペースをつくりたいと考えている 

教育、学習支
援業 

21～50 人 生徒、保護者への知識、提供、教育 

生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 洗剤など生分解するもの（水質浄化作用）を使用している。 

その他のサービ
ス業 

21～50 人 特には思い当たらない 

卸売業、小売
業 

～5 人 敷地の 50％以上植林した場合、固定資産税の減額 

卸売業、小売
業 

～5 人 敷地内の緑化促進 

※本文まま記載しています 

 

（2）問 11 問 9 の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると思
う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

教育、学習支
援業 21～50 人 

府中は東京都心との境にあり、都市開発、工業化政策を推し進めてきた。都市行政に対して
環境問題を東京都全体の問題として捉え、その改善に向けて積極的に動くべき、リーダーシップ
が取れる市と考えます。 

不動産業、物
品賃貸業 ～5 人 自然の維持にもつながる事だと思うのですが府中市内の狭隘道路をできるだけ無くすことをして

頂きたいと考えます。 

建設業 6～20 人 水がきれいになれば環境も良くなるのでは。 
多摩川に流れ込む支流の匂いが臭い。 

生活関連サー
ビス業、娯楽業 ～5 人 時代に応じた施策を行ってもらう事が大事。 

建設業 ～5 人 
小中学校の木々が大きくなっています。 
その為台風等の大風が吹くと危なく感じます。 
何 M 以上になったら調整伐採するようにしてほしい。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 ～5 人 ③ 

卸売業、小売
業 ～5 人 もう手遅れではあるが、ビル、マンションのこれ以上の建設禁止。 

農業、林業 ～5 人 保存樹木の助成及び 1 本あたり 4000 円では、剪定、すて代にもなりませんので金額を上げ
てください。 

不動産業、物
品賃貸業 6～20 人 ビル屋上緑化など植樹に対する助成等があるとよいと思う。 

医療、福祉 ～5 人 無用 
情報通信業 6～20 人 路肩の雑草を処理して欲しい。草がボウボウでゴミが捨てられているのをよく見ます。 

製造業 301 人以上 
②に関連すると思いますが、浅間山や西府崖線,府中段丘緑道など、緑の保全活動を展開す
るにあたって市内小中学校や事業者などが連携する場の提供があると、活動が活性化すると
思います。 

建設業 ～5 人 生き物の多様性を観察できる場所として自然林を作る必要があると思います。 
卸売業、小売
業 ～5 人 国や都との兼ね合いだが、アーマレビー工法など堤防改善策が基本的に必要 

卸売業、小売
業 ～5 人 生き物と触れ合い、学ぶ機会を増やすことで生態系への理解を深める取り組みを子供たちの学

習や地域イベントを通して広めていく。 
宿泊業、飲食
サービス業 ～5 人 ①.②.③に該当すると思いますが、事業所の生ゴミを国と交渉して頂き、河川敷に腐葉土にす

る流行りのボックスを設置して少しずつでも可燃ゴミ削減を試みたら、いかがでしょうか。 
※本文まま記載しています 
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2.3 基本方針 2 の市の施策について 

 

（1）問 13 問 12 の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 

～5 人 ①（意見記載なし） 

運輸業、郵便
業 

21～50 人 ①LED 電球、蛍光灯の交換 

学術研究、専
門・技術サービ
ス業 

21～50 人 ①省エネを意識し、社内の室温の管理をしている。 

その他のサービ
ス業 

～5 人 ①設備の省エネ化 

その他のサービ
ス業 

301 人以上 ①ビークカットのダウン 

建設業 ～5 人 ①個人会社なのでたいした事はできないが省エネの OA 機器、空調の設定を抑える。 
不動産業、物
品賃貸業 

～5 人 ①高効率機器の導入 

製造業 6～20 人 ①省エネルギー・省資源の推進 
不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ①省エネ設備の導入 

その他 ～5 人 ①電気器具等は LED に変えていく 
農業、林業 ～5 人 ①無駄な電気使用を徹底する。 
医療、福祉 ～5 人 ①冷房分の温度最適化 
卸売業、小売
業 

～5 人 ②再生可能電気への切り替え （市が後押しすべし） 

農業、林業 ～5 人 ②空き地にソーラーパネルを広める 
建設業 6～20 人 ②太陽光導入 
製造業 301 人以上 ②太陽光発電から水素を製造して供給する。 
運輸業、郵便
業 

21～50 人 ②太陽光発電の導入 

その他のサービ
ス業 

6～20 人 ②太陽光発電設備の導入 

農業、林業 ～5 人 ③現状開発途中なので後回し 
医療、福祉 6～20 人 ③将来的には水素エネルギーを利用した送迎車の導入などが考えられる 
製造業 301 人以上 ③太陽光発電から水素を製造して供給する。 
製造業 301 人以上 ③分別の徹底による再資源化の促進 
建設業 21～50 人 ④（意見記載なし） 
農業、林業 ～5 人 ④●●（読み取れず）を増やしてのんびりした生活をすれば配慮に気付く 
建設業 ～5 人 ⑤ 市民の安全な生活に関わる為 
製造業 51～100 人 ⑤豪雨、台風などの水害対策 
農業、林業 ～5 人 ⑤多摩川の川砂、砂利を取って水の流水を良くする 
卸売業、小売
業 

～5 人 LED の促進 

不動産業、物
品賃貸業 

101～300 人 LED 化を進め省エネ推進を図っている 

医療、福祉 ～5 人 無し 
教育、学習支
援業 

21～50 人 資源消費の減少を進める 電力消費の改善 

卸売業、小売
業 

～5 人 社用車や社内機器のカーボンニュートラル化にむけての買い替え。再生可能エネルギー設備の
導入 

その他のサービ
ス業 

21～50 人 小規模な事業所なのでいずれにもさほど貢献はできないと思う 

生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 省エネ、LED 化 

医療、福祉 ～5 人 省エネ機材の更なる導入 
不動産業、物 6～20 人 省エネ推進、事務所温度等の意識づけ、節電意識の向上 
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品賃貸業 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 省エネ設備を整える。適性な時間、温度、明るさで仕事をする。 

卸売業、小売
業 

～5 人 東京一極集中の改善より道はなし。できるだけ、昭和 30 年代の生活を守る事（例えば）最
低の生活、質素、倹約 

※本文まま記載しています 

 

（2）問 14 問 12 の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

不動産業、物
品賃貸業 6～20 人 問 10 で回答した通り、府中市は環境の取り組みを言う、以前の資格はないです。 

その他のサービ
ス業 6～20 人 高齢者に対する福祉環境の充実 

教育、学習支
援業 21～50 人 

府中市全域での、都市開発の新たな指針「環境改善都市」の宣言と、そのための斬新な政策
立案を、府中市在住の政治学者政策学者を結集し、新しい施策立案を依頼すべきである。 
大学研究者、専門家の相談、依頼が無いことが気になります。 

建設業 ～5 人 府中は緑が多い所ですが、必要のない場所の大きく育った木々は危なく思います。 
問１１にも記しましたが、調査、剪定をお願いします。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 ～5 人 ④ 

卸売業、小売
業 ～5 人 政治屋、コッパ役人が事を成すれば税金が高くなり、市民が困窮するばかりだ。もうこれ以上何

もしないでほしい。 
その他のサービ
ス業 301 人以上 再エネは、市で取り組むより国がやることだと思う。 

農業、林業 ～5 人 徹底的に無駄を省く 
そして市民に還元してもらいたい。 

運輸業、郵便
業 21～50 人 

⑤水害を想定した施設を作ってもらいたい。特に多摩川沿いに造る体育館・（ごみ処分ができ
なくなる）リサイクルプラザ等は、建て替えのの時は気にしてもらいたい。本来は安全地帯に建て
るべき。 

不動産業、物
品賃貸業 6～20 人 まだ技術革新が進んでいないが、将来的に AI による機械設備の効率化推進の為の助成があ

るとよいと思う。 
医療、福祉 ～5 人 無し 
卸売業、小売
業 ～5 人 LED 化照明をつける 

情報通信業 6～20 人 老朽化しているインフラの整備 
建設業 ～5 人 これ以上住宅やマンションが建設されないようにすること 

不動産業、物
品賃貸業 ～5 人 

昔の緑が多く存在した市内を知っていると、緑の保全、ゆとりのある街並みに力を入れた方がよ
いと感じます。（ほっとするね、みどりの府中） 
住宅の乱立は、府中市の環境悪化及び魅力の低下を招くのではないかと思います。 
そのため、まちづくり計画も環境にとって重要な施策の一つだと考えます。 

建設業 ～5 人 猛暑や豪雨対策 
真夏のアスファルトの照り返しや蓄熱、豪雨のときの水はけを考慮 

卸売業、小売
業 ～5 人 環境に配慮したインフラ整備 

宿泊業、飲食
サービス業 ～5 人 太陽光発電システムなどを事業者に推進。勿論、手厚い補助。 

※本文まま記載しています 
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2.4 基本方針 3 の市の施策について 

 

（1）問 16 問 15 の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

製造業 301 人以上 ① 資料を電子化してオンライン会議を原則に画面共有している。帳票類は電子化して、電子
印での対応を促進している。 

医療、福祉 21～50 人 ①IoT 等を使い、介護力を高め、紙おむつの使用量を減らす。 
その他のサービ
ス業 

301 人以上 ①コピー組の両面利用等 

卸売業、小売
業 

6～20 人 ①デジタル化をすすめ、できるだけ紙を使わない 

その他のサービ
ス業 

～5 人 ①なるべく詰め替えの物を買う 

不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ①ペーパーレス化による、紙ごみ排出量の削減。 

建設業 ～5 人 ①メーカーからのサンプルカタログは一度に送らないようにしています。物件ごとにもらうようにして
ゴミを出さないようにしています。 

農業、林業 ～5 人 ①過剰梱包の中止 
不動産業、物
品賃貸業 

～5 人 ①今ある物を長く使うこと 不必要なものは購入しないこと 

医療、福祉 21～50 人 ①子どもたちに食品ロスを伝えるなどして、残飯の減少につとめる。 
製造業 6～20 人 ①事業所及び社員個人単位での取り組み 
運輸業、郵便
業 

51～100 人 ①収集車にマグネット等で啓発することはできる（やっている） 

医療、福祉 ～5 人 ①配布物を減らしホームページ閲覧に誘導すること。物品注文の回数を減らしまとめて注文す
る。 

医療、福祉 6～20 人 ①包装、容器等の簡素化 
建設業 21～50 人 ②（意見記載なし） 
  ②なるべく詰め替えの物を買う 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ②リサイクルショップに限らず再生品を再利用する啓蒙を進め、広める。 

その他のサービ
ス業 

21～50 人 ②会社でリサイクル事業、資源循環事業を行っているので、より一層事業を推進し、循環型社
会の形成に貢献したい。 

製造業 301 人以上 ②再生可能エネルギー由来電力の選択 
製造業 6～20 人 ②事業所及び社員個人単位での取り組み 
建設業 6～20 人 ②段ボール等紙類の再資源施設へ運搬。 
農業、林業 ～5 人 ②物を大事にする事を発信する 
電気・ガス・熱
供給・水道業 

～5 人 ③（意見記載なし） 

その他のサービ
ス業 

6～20 人 ③コピー用紙にリサイクル紙を使用する。 

その他 21～50 人 ③コピー用紙は再生紙を使用 
学術研究、専
門・技術サービ
ス業 

21～50 人 ③再生紙の活用 

農業、林業 ～5 人 ③ペットボトルからビンに戻す、返金制度有にする 
その他 ～5 人 ③メモ等には裏紙を利用する 
その他のサービ
ス業 

21～50 人 ③会社でリサイクル事業、資源循環事業を行っているので、より一層事業を推進し、循環型社
会の形成に貢献したい。 

製造業 6～20 人 ③再生利用の促進 
製造業 51～100 人 ③産業廃棄物の再資源化 
医療、福祉 6～20 人 ③資源ごみの収集を無料化する 
医療、福祉 6～20 人 ③資源物の回収、又は集団回収の協力。 
製造業 6～20 人 ③事業所及び社員個人単位での取り組み 
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運輸業、郵便
業 

21～50 人 ③廃棄書類等を、資源回収に出す。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 

～5 人 ④（意見記載なし） 

建設業 21～50 人 ④（意見記載なし） 
情報通信業 ～5 人 ④マイバッグ、マイボトルの利用促進。 
農業、林業 ～5 人 ④マイバック、昭和の頃のスタイルに戻す 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ④マイバッグの利用を呼びかけ 

医療、福祉 6～20 人 ④施設内でのマイボトルの声かけ、販売会等でのマイバッグの声かけ 
製造業 6～20 人 ④事業所及び社員個人単位での取り組み 
農業、林業 ～5 人 ⑤きちんと使用できる人には焼却炉をまた売る 
医療、福祉 6～20 人 ⑤焼却炉の性能を高める 
卸売業、小売
業 

～5 人 コピー用紙の裏紙利用。東芝製コピー機「Loops」によるコピー用紙再生利用 

医療、福祉 ～5 人 ゴミの分別の更なる実施 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ゴミを減らす 

卸売業、小売
業 

～5 人 再生紙の利用 

医療、福祉 ～5 人 市民への態度を改めろ︕ 
不動産業、物
品賃貸業 

101～300 人 印刷物を減らし、ペーパーレス化を進める 

卸売業、小売
業 

～5 人 昭和 20 年８月 15 日以前の生活を守る 

教育、学習支
援業 

21～50 人 電力消費の削減 

※本文まま記載しています 

 

（2）問 17 問 15 の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

不動産業、物
品賃貸業 6～20 人 毎年、再生利用の計画書を２ビル分出していますが、それがどのように利用されて、市の施策

の改善になっているかわかりません。 

教育、学習支
援業 21～50 人 

府中市域の森林の保護と森林面積の増加策の推進。 
庭木の面積に対して、減税の実施。市施設に敷設する樹木の増加策。新公園の市中心域で
の新設。 

不動産業、物
品賃貸業 ～5 人 公共のゴミ捨て場を多少設けた方が町の美観がよくなるのでは。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 ～5 人 ③ 

卸売業、小売
業 ～5 人 もう何もしなくて結構、コッパ役人が動けば私の故郷府中が破壊されていく 

農業、林業 ～5 人 不便な時代の頃を見直す（無駄がない） 
不動産業、物
品賃貸業 6～20 人 将来的な各種申請や通達文書電子化に向けた取り組み。 

その他のサービ
ス業 ～5 人 ごみをごみとせず、再循環させる。生ごみなど、乾燥させれば資源ごみとして回収し堆肥化して

緑化したところに使う、配布。 
医療、福祉 ～5 人 他に何かあると思うか︖︕ 
情報通信業 6～20 人 デジタル化の推進して再生紙自体が出ない様に紙媒体を減らすべき 
不動産業、物
品賃貸業 ～5 人 ④脱プラスチックの推進 

 施策が進んだ暁には、プラゴミは全量焼却でよいのではないかと思います。 

建設業 ～5 人 資源ゴミの違法収集車対策をしっかりとやって下さい。横からかっ攫い資源ゴミを売り払うのはお
かしいとおもいます。 

卸売業、小売
業 ～5 人 食品ロスについて、地産地消の促進。消費期限の近付いた物を市のアンテナショップ等で集め

て安く販売する。 
※本文まま記載しています 
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2.5 基本方針 4 の市の施策について 

（1）問 19 問 18 の①～⑥について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

農業、林業 ～5 人 ①国レベルなので後回し 
運輸業、郵便
業 

21～50 人 ①暖機運転の短縮 

製造業 301 人以上 ①必要なモニタリングの継続 
農業、林業 ～5 人 ②昔の画像を見せ反省させる、考え直す 
  ②必要なモニタリングの継続 
農業、林業 ～5 人 ③不法投棄の監視 
  ③法律、条例に従った適正な届け出 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ④化学物質の適正管理 

不動産業、物
品賃貸業 

～5 人 ④ゴミ分別の促進 

農業、林業 ～5 人 ④不法投棄の監視 
  ④法律、条例に従った適正な届け出 
製造業 301 人以上 ⑤ 事業所敷地境界清掃を実施 
電気・ガス・熱
供給・水道業 

～5 人 ⑤（意見記載なし） 

建設業 21～50 人 ⑤（意見記載なし） 
不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ⑤けやき並木の歩道を毎日のように、掃いていますが府中市の月一回の清掃に何の意味もあ
りません。 

農業、林業 ～5 人 ⑤ゴミ箱の設置 
学術研究、専
門・技術サービ
ス業 

21～50 人 ⑤通勤経路の清掃や多摩川清掃の参加 

医療、福祉 21～50 人 ⑤子どもたちに府中市（世界）の環境を守る大切さを日々伝える。 
医療、福祉 6～20 人 ⑤施設としての美化活動、清掃活動 
医療、福祉 ～5 人 ⑤治療院周辺の清掃 
製造業 51～100 人 ⑤周辺の清掃活動 
運輸業、郵便
業 

51～100 人 ⑤清掃活動の啓発、清掃後のゴミ等の回収（多摩川清掃など） 

製造業 6～20 人 ⑤清掃活動の推進 
不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ⑤清掃活動参加や周辺地域への呼びかけ。 

建設業 6～20 人 ⑤地域の清掃 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ⑤電柱を地中埋立式にしてきれいな町づくりを目指す。（東京都や企業とタイアップしていく） 

製造業 101～300 人 ⑤毎月の地域清掃の実施 
その他 ～5 人 ⑥けやき並木等は清掃し景観を保全する。 
不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ⑥放置自転車削減協力等。 

卸売業、小売
業 

～5 人 配達時のルートを最短化する 

医療、福祉 ～5 人 我々に丸投げするな︕ 
教育、学習支
援業 

21～50 人 学生による市内清掃 

卸売業、小売
業 

～5 人 炭や薪等、自然エネルギーの積極販売 

卸売業、小売
業 

～5 人 通勤時の自転車利用等の促進。敷地近辺の清掃活動。 

その他のサービ
ス業 

21～50 人 特に貢献できることはないと思う 

不動産業、物
品賃貸業 

101～300 人 来場者へのチラシ配布による啓発など 

※本文まま記載しています 
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（2）問 20 問 18 の①～⑥以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

教育、学習支
援業 21～50 人 府中市立の環境問題研究機構の設立。府中には政治、政策学、環境医学の研究者がお

り、それらの専門家の英知を結集するべきである。 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 ～5 人 歩道の整備、つまづいたりしないように自転車のルール指導。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 ～5 人 ⑤、⑥ 

卸売業、小売
業 ～5 人 市庁舎の建築部中止 

農業、林業 ～5 人 ⑥追跡の必要性がない●の為の助成 
医療、福祉 ～5 人 無し︕ 
情報通信業 6～20 人 問 11 で解答と同等 
卸売業、小売
業 ～5 人 ここ数年で市内にある桜の木が傷んでいるので倒木する前に植え替えや対策をした方が良い。 

※本文まま記載しています 
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2.6 基本方針 5 の市の施策について 
 

（1）問 22 問 21 の①～⑤について、市民として率先して取り組める対策があればご回答くださ
い。（対策はいくつでも）。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 

～5 人 ①（意見記載なし） 

建設業 21～50 人 ①（意見記載なし） 
医療、福祉 ～5 人 ①院内でのポスター掲示など 
医療、福祉 6～20 人 ①給食食材の地産地消の推進 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 

～5 人 ①市内の産物などを安価に多種にわたって市民に渡るシステム作りを推進してゆくこと。 

製造業 6～20 人 ①旬のものを地産地消、市内の人材活用 
農業、林業 ～5 人 ①食べ物のありがたさを教える 
製造業 51～100 人 ①地域への雇用機会の創出 
製造業 301 人以上 ② 農工大との連携により、ヤギ•羊によるエコ除草を実施 
農業、林業 ～5 人 ②化学は後回し 
農業、林業 ～5 人 ③●●（読み取れず）が教える 
不動産業、物
品賃貸業 

6～20 人 ④環境イベントの為の会場提供、協力。 

運輸業、郵便
業 

21～50 人 ④環境イベントの参加。 

農業、林業 ～5 人 ④土、川、水で遊ぶ 
電気・ガス・熱
供給・水道業 

～5 人 ⑤（意見記載なし） 

農業、林業 ～5 人 ⑤後回し 
医療、福祉 ～5 人 太陽光パネルのメンテナンスを自己負担として罰則まで定める︖（都の方針︖）もっての外。 
卸売業、小売
業 

～5 人 まちゼミや小中学校への出前授業 

その他のサービ
ス業 

21～50 人 協力できる対策はないと思う 

不動産業、物
品賃貸業 

101～300 人 市と連携して環境問題に取り組む 

教育、学習支
援業 

21～50 人 生徒、保護者の啓蒙 

卸売業、小売
業 

～5 人 早く、府中市からの脱出以外道なし 

卸売業、小売
業 

～5 人 太陽光発電システムの導入 

※本文まま記載しています 

 

（2）問 23 問 21 の①～⑤以外で、市が特に力を入れるべきだと思う施策はありますか。あると
思う場合は、こちらにご記入ください。（自由記述） 

教育、学習支
援業 21～50 人 

ご提案の政策は、速やかに実行に移されるべきことです。 
私は大学で環境教育、政策研究、環境関連医学を教えていますが、府中の関連研究者を利
用し、知識を得ることが良いでしょう。 
府中の発展を願います。 

電気・ガス・熱
供給・水道業 ～5 人 ①、⑤ 

卸売業、小売
業 ～5 人 箱物行政からの転換 

農業、林業 ～5 人 子供たちが川や公園、広場で自由に遊べる●●作り 
運輸業、郵便
業 21～50 人 わからない、難しくてわからない。 

その他のサービ
ス業 ～5 人 駅前一極集中も済み、これからは多地域住民への利便性を向上するようにして欲しい。 
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医療、福祉 ～5 人 無し 

情報通信業 6～20 人 府中駅周辺ばかりに投資して人が集中している。コロナ禍を踏まえて住宅街の開発も考えて欲
しい。 

製造業 301 人以上 キャッチフレーズ以外にも、シンボルやマスコットなどがあれば、環境活動が浸透するのではないで
しょうか。 

建設業 ～5 人 やりたいことは解るが、ゴールが見えない 
卸売業、小売
業 ～5 人 庁舎で使用する車の EV 化。民間企業より率先して導入、そして企業への導入支援 

※本文まま記載しています 

 
  



42 

2.7 「望ましい環境像」について 

（1）問 24 次期計画においても環境像を定めます。 以下の環境像案の設定理由を参考にし
て、今後府中市が目指すべき環境像として、あなたの考えに最も近いもの一つに✓

をつけてください。 
また、①～③以外に、あなたが思う府中市が目指すべき環境像案、あるいはそれに
繋がるようなキーワードはありますか。あるようでしたら、次のページの自由記述欄にご
記入ください。（自由記述） 

 
その他のサービ
ス業 6～20 人 高齢者日本一をめざす、いきいきとした府中市 

製造業 101～300 人 みんなが主役 
生活関連サー
ビス業、娯楽業 21～50 人 老人にも、赤ちゃんにも、やさしい町を 

教育、学習支
援業 21～50 人 

若い市民の意識改革が必要な問題です。私は高等学校、大学で、学生と環境問題を話し合
いますが、10 代の若い市民は政治に対して意識の高まりがあります。中学年、高校生、大学
生の行動力を信じて、市政を行うべき時にきています。 
「10 代の市政参加に道を開いた府中」 

製造業 301 人以上 持続可能なが大事だと思います。 
卸売業、小売
業 21～50 人 心ふれあう、緑ゆたかな、住みよい町 

不動産業、物
品賃貸業 ～5 人 隣組ではないけれど地域社会の交流に力を入れていくことが出来ないだろうか︖ 

製造業 ～5 人 
伝統ある府中の土地を大切にする心。 
大昔から引き継がれた文化生活を踏まえた個性ある地域。 
市民ひとりひとりが誇れる町。 

建設業 6～20 人 

自然・地球規模からみるとコロナが正義で人間が害虫だと思うがそこに気付くような強いメッセー
ジを入れても良いと思う。いつまでも同じことをしていて大丈夫と思っている若い人が多すぎる。
危機感なさすぎます。 
この先のことだけ市がやっても変わらない。人の意識が大きく変わるぐらいの厳しい指導でやらな
いと何も変わらないと思います。 
色々と考えているとは思いますが、行政は甘いと思っています。 

生活関連サー
ビス業、娯楽業 ～5 人 

スローガンを今まで知らなかったです。 
シンプルな方が覚えやすいし、伝わりやすいのでは。 
③くらいでちょうどよいと思う。 

生活関連サー
ビス業、娯楽業 ～5 人 

市民一人一人が市政をささえ合い、他市と違う府中市独自のものを出して特色のある府中に
育ててゆく事が大事。 
予算、税などが 100％有効に使用されて、市が成長し市民が住んでいて良かったと言える町づ
くりをつづけて行く事が大事。 

その他 ～5 人 年老いてよく解りませんので︕すみません。 
不動産業、物
品賃貸業 ～5 人 人も緑もすくすく育て︕住みよい府中 

宿泊業、飲食
サービス業 ～5 人 「市民・事業者・行政」三位一体の町”府中” 

卸売業、小売
業 ～5 人 東京で市民が最も生活しずらい自治体ベスト３位 １位武蔵野市、２位調布市、３位府中

市 以上 
医療、福祉 ～5 人 住民の意見を聞く市政を 
不動産業、物
品賃貸業 101～300 人 アンケート内容は全て大事な問題です。現在の市の状況を理解していないので、情報感度を

高め、できることから取り組んでいきたい。 
卸売業、小売
業 ～5 人 地域の事業所（者）と住民の連携した環境づくり。 

農業、林業 ～5 人 古いけど新しい街府中 
運輸業、郵便
業 21～50 人 心安らぐ。穏やかな。 

不動産業、物
品賃貸業 6～20 人 人と自然の共存 

不動産業、物
品賃貸業 ～5 人 府中のイメージがはっきりしない 
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卸売業、小売
業 ～5 人 

・全体を通して難しい問題です。 ・自然エネルギー（太陽光発電）や省エネに対しては、補
助金が企業ではもらえないということはありました（現在では分かりませんが） ・個人が意識す
る以外ないと思います。 

医療、福祉 ～5 人 地球レベルで、より良い環境、バランス、未来を見据えた計画 
情報通信業 6～20 人 水と緑の街 府中 

製造業 301 人以上 •緑ゆたかな 
•歴史ある緑 

卸売業、小売
業 ～5 人 カーボンニュートラル 

宿泊業、飲食
サービス業 ～5 人 「誇れる」のフレーズ 

※本文まま記載しています 
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3  小学生 調査結果 

3.1 調査の概要 
＜アンケート調査概要＞ 

調査地域 東京都府中市 
調査対象 府中市立小学校 １校 ５年生 
調査方法 WEB 調査 
回収数 157 部 
調査期間 2021 年 12 月 17 日から 2022 年 1 月 14 日 

 

3.2 生きものや自然について 
 

（1）問 2 府中市内で、あなたが大切だと思う“場所”または未来に残したい“場所”はあります
か︖具体的に、その場所と残したい理由を記入してください。 

多摩川 きれいだし唯一大きな川だから あと夏によく行く 
府中の森公園︓森林がたくさんあって自然豊かだから。 
多摩川・色々な魚がいて自然を感じるから 
一小の裏にあるはす池︓この近くで一番自然があるから 
畑:府中には畑が少ないから。 
多摩川 魚やカニがいるから 
いちごのう園 理由は自然を残していきたいと思う 
けやきなみき 
緑がきれい 
桜通り   理由は昔から大切にされているから  緑がきれいだから 
けやき並木‥緑（植物）を大事にしたいから 
多摩川 水辺の生きものや植物が生息している 
けやき並木 府中市で大切にされているから。 
郷土の森 昔の乗り物や建物が保存されている 
府中市の川︓水中生物が沢山生息しているから 
桜並木:桜がきれいだから 
多摩川 水辺に生き物がいるから 
ケヤキ並木 木などは二酸化炭素を吸ってくれたり緑だから自然豊かだから 
緑道(宮西町)  植物や畑があってきれいだから 
けやき並木 
理由はみどりがきれいでこの自然を残していきたいから。 
けやき並木︓緑がきれい 
けやき並木︓季節によって色々な色が見れてきれいだから。夏は涼しいから。 
郷土の森 植物や昆虫がたくさん生息している 
府中公園 芝生がフワフワしているから 
大國魂神社︓伝統的だから 
けやき並木 季節ごとに葉の色が変わってきれいだから 
すずかけ公園︓昆虫がたくさんいるから 
郷土の森 理由︓魚が釣れるところがあり、緑豊かであるから。 
浅間山 
いろんな生き物が生きられるから 
けやき通り  ・緑がきれいだから 
       ・鳥がたくさんいるから 
府中第一小学校︓歴史あるところだから。 
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けやき並木︓緑がきれい 
けやき並木 
木がたくさんでみどりがきれい 
けやき並木‥きれいな木がたくさんあるから 
大國魂神社︓府中市の中でも伝統的な神社だから（くらやみ祭など） 
たま川 
桜並木︓毎年きれいに咲いている 
けやきなみきふちゅうのしんぼるだから 
けやき通り    セミがいるから 
けやき並木︓けやきのきがたくさん生えていて夏には日光をさえぎってくれるから 
ミッテン:府中のランドマーク 
ケヤキ並木:みどりがある 
けやき並木︓鳥がけやきの木にいるから 
けやきなみき 
桜や緑がきれい 
けやき並木通り  木が生えていて自然を感じられるから。 
けやき並木︓桜が綺麗 
府中の森公園︓自然が感じられる公園だから 
ケヤキ並木。理由は秋が綺麗だから。 
多摩川︓みんなが知っていそうな川だから 
けやき並木︓みどりがきれい 
郷土の森公園です。 
理由は、学校ので行ったときに、自然がたくさんあっていいと思ったからです。 
府中の森公園︓子どもたちの良い遊び場になっているから。 
府中公園‥緑が多く、池がありそこに生き物がいるから。 
けやき並木︓秋になると木が紅葉していてきれい。 
多摩川︓水辺の生き物や植物が生息している 
ケヤキ並木や桜並木 なぜなら木材があると環境に良いから(地球温暖化にならないから) 
大國魂神社  
理由）歴史がある神社だから、未来に残したいと思う。 
けやき通り   緑が多いから 
場所 桜通り 理由桜がとても綺麗だから。 
多摩川  富士山がきれいに見えるから 
府中第１小学校︓伝統ある学校 
府中の森︓緑がいっぱい 
府中公園 たくさんの緑がある。 
大國魂神社︓今までずっと歴史として残ってきた建築物だから。 
多磨霊園 有名な人（江戸川乱歩、与謝野晶子など）が眠っているから。 
大國魂神社 
大國魂神社 理由 自分が赤ちゃんのころから行ってる神社で心に残ってるから 
郷土の森公園 とても自然があり、四季折々に景色があり、癒やされるから。 
ケヤキ並木:新鮮な空気 
ケヤキ並木 緑がきれいだから 
みってん 家の近くにあって買い物などいろいろできて便利だから。 
大國魂神社   昔からあって自然や歴史を感じれるから。 
けやき並木。植物が、沢山あって綺麗だから。 
けやき並木 通るたびに季節を感じられる 
ケヤキ並木︓葉っぱがきれい 
山や海︓自然がいつでも味わえる 
府中公園 せんげん山 
自然が沢山ありちっちゃい頃からずっと遊んできたから 
けやき並木 けやきが大切に育てられているから 
・農工大学  緑があって生き物も居て自然に触れ合える場所だからです。 
多摩川    理由、生き物がいっぱいいて、小さい頃によく行ったから。 
ケヤキ・なぜならば、鳥や虫などが集まるところ 
府中第一小学校のほどうきょう 
けやき、みどりがみたいから 
並木︓季節ごとに葉の色が変わるから 
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片町公園。  いろんな人とたくさんあそんだから。 
ない︓ないから。 
すずかけ公園 広くてたくさん遊べるから 
大國魂神社  理由は、学校の近くに神社があるのと大国魂神社は、くらやみ祭りやいろんな祭りがあるからです。 
桜通り 桜がたくさんある 
府中第一小学校︓百年以上前かつくられた学校 
府中競馬正門前の近くの大きな大きな.いちょうの木。理由︓黄葉がきれいで、よく、鳥がその木によくとまるから。 
府中市郷土の森美術館  理由は、絵が好きだし、いろいろな作品が見られるから。 
郷土の森、理由、野球場があるから 
府中駅︓人があまり来なくなってしまうから 
府中の森公園 
府中公園︓自然がたくさんあるから。 
大国魂神社         理由︓伝統だから 
幸町公園・毎日遊んでいるから 
馬場東公園・みんな好きだから 
大國魂神社・お祭りが好きだから 
府中の森公園   府中公園    自然が豊富でよく行くから 
大國魂神社 
理由 伝統がすごく残っているからのこしておきたいです。 
大國魂神社 
黒鐘公園 
大國魂神社 緑がいっぱいで自然を感じる。 
大國魂神社︓歴史があるから 
けやき並木︓伝統が残っているから。 
けやき並木︓みどりがとてもきれい 
大国玉神社 理由︓近くに自然がたくさんあるしお祭りなどが有名だから 
駅 
【理由】 
駅が無くなったら移動手段が無くなり不便だから 
けやき通り︓木などがたくさん生えていて環境に優しいから 
大國魂神社︓神社だから  桜並木︓桜が綺麗だから 
けやきなみき   昔からある物だから 
多摩川︓魚や生き物が自由に生息しているから 
ありません 
競馬場 理由は、東京の競馬場といえば府中になるから。 
大國魂神社、理由とても伝統的な神社なのでこれからも残して行きたい。 
ケヤキ並木︓緑を見ていると気持ちいいから 
ケヤキ並木 「理由」植物があるから。 
一小 
緑が多いから。 
けやき並木 並木が四季に合わせてかわるのが好きだから。 
けやきなみき    町に、自然がたくさんある 
森公園︓自然がたくさんあってにぎやかだから 
大国玉神社、 
理由︓日本の文化︖が沢山あるから 
ふちゅうのもりこうえん         生き物がいるから 
けやき並木 きれいだから 
すずかけ公園 理由・バッタや、カマキリ他にもいろんな生き物がいて、植物がおいしげっているから。 蓮池公園 理由・蓮の花や、生
き物がたくさんいて、池もあるからカエルや魚も見られる素敵な場所だから。 黒鐘公園 理由・山が広がっていて生き物がたくさんいる
から。 
 多摩川 何回も行って愛着が湧いているから 
第一小学校:長い歴史 
大國魂神社 長い歴史があるから 
大國魂神社︓歴史が感じられるから 
家 快適だから 
ケヤキ並木︓自然豊かに見えるから。 
府中の森公園‥理由、木などがいっぱいはいているから。 
ケヤキ並木︓幾年前に植えられたものがあるから 
多摩川 自然が多く残っている場所の一つだから。都会では普段見ない生き物もいるから。 
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府中の森公園︓楽しいから、緑がいっぱいあるから。 
甲州街道︓人が多くいて賑やかだから 
蓮池公園︓いろいろな自然があるから 
大國魂神社︓自然があり、伝統が残されている。 
府中公園︓木がたくさんあって緑がきれい 
ケヤキ並木︓緑がきれいで下に立つと気持ちが良いから。 
けやき並木・桜どうり 自然があるから 
府中の森公園︓いろんな遊具があってみんなが楽しめるし、自然がいっぱいだから 
すずかけ公園︓身近なものだから 
ケヤキ並木 理由は長く続いているから。 
府中の森公園︓植物がたくさんある 
郷土の森公園･･･生き物がたくさん生息していたり、小さい子たちがよく遊んでいるのを見ることが多いから。 
シェトス 
桜なみき:桜が咲くときれいで夏も緑の葉がきれいだから 
蓮池公園、理由ハスの花がさいていて水の中の生き物のだったり虫がいるから。 
けやきなみき︓歴史があり､木がきれいだからです 
木がいっぱい生えている林︓木（林）がないと、動物や自然に被害があるからです。 
多摩川︓きれいな水が流れているから。 
ケヤキ並木︓桜などがきれいだから 
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4  中学生 調査結果 

4.1 調査の概要 
＜アンケート調査概要＞ 

調査地域 東京都府中市 
調査対象 府中市立中学校１校 ２年生 
調査方法 WEB 調査 
回収数 145 部 
調査期間 2021 年 12 月 17 日から 2022 年 1 月 14 日 

 

4.2 生きものや自然について 
 

（1）問 2 府中市内で、あなたが大切だと思う“場所”または未来に残したい“場所”はあります
か︖具体的に、その場所と残したい理由を記入してください。 

浅間山 自然が多く残っているから 
図書館︓様々なジャンルがある 
本だけでなく、視聴覚資料もある 
大國魂神社︓緑がきれいで歴史が残っているから 
府中市民球場︓高校野球などもやるし球場がない市区町村もあるから 
東郷寺︓春に咲く桜がきれい 
ケヤキ並木 
理由→ケヤキ並木みたいにたくさんの木などが並んでいる場所はあまりないから今ある自然をすこしでも多く残していきたいと思ったから 
浅間山︓ムサシノキスゲ等独自の豊かな生態系が育まれているから。 
多摩川︓いろんな生き物がいるから。 
大國魂神社︓武蔵国時代の歴史が残っているから 
けやき並木 木が多く残っているから 
多摩川  綺麗なまま未来に残したいから 
けやき並木 人が多く行き交う場所に自然がある 
多摩川︓自然の生物の写真撮影などができるから 
浅間山︓ムサシノキスゲ 
是政橋、稲城の温泉に行きづらくなるから 
郷土の森公園︓緑が多くあるから 
多摩川 人の手があまりつけられていないから。 
府中の森公園 
緑が豊かで、しっかり整備されている公園なので、小さい子の貴重な遊び場になるから。 
けやき並木︓春になると桜がきれい 
東京競馬場︓東京競馬場は府中の中でもかなり有名であり馬のファンもかなりいるから 
郷土の森︓木などがたくさんあって体育館や遊ぶ場所もあるから 
大國魂神社などの歴史ある建物 
理由 伝統や文化などを身近に感じれる建物などは未来に文化などを残すために必要だと思うから。 
ハイブリット車の駐車場︓ＣＯ2 をあまり排出しない車を後世に残していきたいから 
けやき並木︓木がたくさんあって落ち着くから 
多摩川︓水の音が好きだから 
太陽が反射しているとキラキラしてきれいだから 
府中の森公園︓緑が多くあり自然を感じられる 
多摩川︓水辺では自然が多く水辺周りの環境が良いため様々なことに利用できるから。 
多摩川 生き物がたくさんいるから。でも外来種が多いと聞いたことがある 
ケヤキ並木・緑を身近に感じることができる 
郷土の森︓自然が多い。博物館や昔からの建物が多くあるため府中市の文化を守れる。 
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競馬場︓昔よく遊んでいた。あとは、有名だから。 
とうごう寺:桜がきれい 
多摩川︓釣りが楽しいから 
多摩川・自然が多く残っているから 
けやき並木︓これからも自然の存在は維持していかないといけないと思うから。 
郷土の森公園。池があり、自然豊かだから 
郷土の森公園︓歴史や自然を学べる 
競馬︓町おこしになるから 
郷土の森︓自然が多い 
けやき並木︓みどりを身近に感じることができるから。 
文化センター︓みんなが集まって遊べる 
郷土の森公園︓自然豊かできれい 
並木通り︓自然を身近に感じられるから 
郷土の森 
歴史 
郷土の森博物館︓緑や昔のものなどの展示などがたくさんあるから 
郷土の森︓緑が多いから 
ケヤキ並木   きれいだから 
ケヤキ並木︓紅葉などがきれい 
・けやき並木︓緑豊かだから 
多摩川︓一番身近な自然を多く感じられる場所だから 
けやき並木︓木が綺麗に管理されているから 
大國魂神社︓歴史が古いから。 
ケヤキ並木︓府中市内で一番自然を感じる 
多摩川︓魚などの生き物が生きているから 
府中の森公園‥緑が多い上、大きな公園で子どもたちの遊び場にもなっているから 
多摩川 川が好きだから 
武蔵府中熊野神社古墳︓歴史があるから 
並木道り‥みどりと同時にイルミネーションが飾られてて工夫されているから 
並木通り︓緑がたくさんあって、昔から受け継がれてきたものだから。 
コンビニ︓便利だから 
大國魂神社︓歴史的な場所だから、未来にも残しておきたい。 
府中の森公園︓たくさんの緑があるから 
多摩川︓生態系が樹立している 
ＲＯＵＮＤ１ :府中有数のアミューズメントだから 
大國魂神社︓観光客などがたくさん訪れるから 
多摩川︓川が綺麗だから 
多摩川 魚などの生き物が生息しているから 
郷土の森公園 
小さい子でも遊べるし、みんなが行きやすい 
府中の森公園 
遊具があって子どもたちに人気だし、緑やお花が多いから。 
コンビニ 便利 
MITTEN 大型商業施設が更にほしい 
多摩川︔府中市の代表みたいな物だから 
実家 
くるる，フォーリスなど‥いろんな種類のお店などがあり充実している 
多摩川 : 周りに緑や公園が沢山あり、みんなが利用する場所になっているから。 
緑地 用水路で遊ぶ子供も多く、景観を保つのにも最適だと思うから。 
郷土の森︓自然が多く、広い 
郷土の森 
けやき並木 
歴史的だから 
畑︓アヒルが来るから 
欅並木  きれいだから 
府中の森公園︓子供たちが楽しめる 
市民プール︓楽しいから 
浅間山   色々あったから 
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郷土の森 
府中の昔の町並みや自然に触れる機会になるから。 
大國魂神社 歴史深いから 
府中の森博物館︓緑が多く府中の歴史も学べる 
文化センター︓皆の遊べる場所だから 
けやき並木︓古くからある木だから 
大國魂神社 
緑豊かな公園︔木を残したい 
大國魂神社 
歴史を感じるから。 
けやき並木︓緑を身近に感じる 
多摩川の水の水質を維持したい。→これ以上悪くなると魚などが死んでしまうから。 
大國魂神社︓歴史や伝統を後世に伝えるため 
･滝神社︓自然が多い 
けやき通り  緑を一番感じる 
けやき並木  緑がきれい 
郷土の森公園︓緑が多いから 
多摩川︓有名な川だから 
東京競馬場 馬がたくさんいる。 
けやき並木︓緑が多くて自然がきれいだから 
稲城のバスケットコート＆テニスコート︓みんなが楽しんでいるから 
郷土の森 
大國魂神社 観光スポット 
郷土の森公園︓フカフカの芝がある 
ケヤキ並木︓ここのように木がたくさんある場所はそう多くないと思うので残したい 
多摩川︓大切な水資源だから 
郷土の森︓草や木が多く良い場所だから 
道路沿いの草︓心が落ち着くから。 
郷土の森︓歴史があるものがいっぱいあって、緑が美しくて、団子が美味しいから。 
ケヤキ並木︓リラックスできるから。 
郷土の森公園︓昔の家や自然がある 
いろいろな山や川   ずっと自然を見ていたい 
野球場 
野球が好きだから 
多摩川・魚や水中昆虫がたくさんいるから 
府中の森公園︓緑があるから 
ル・シーニュ 様々な店があって便利 
競馬場 有名 
府中の森博物館・動物がたくさんいるから 
けやき並木 緑があると安心する。 
府中郷土の森 植物が多く、公園もあり多くの子供や犬の散歩に来る人がいるから。 
多摩川︓きれいだから 
府中の並木通り 緑が多いから 
府中の森公園  木も多いけど植物や生き物を見るから 
大国魂神社 
年始には多くの人が集まるし、歴史の深い建造物であるから 
日本人として神様を信仰するのは大切で日本の心なので忘れてはいけないから 
ケヤキ並木 
今のｓｄｇｓにも良い働きをするし緑は大切にするべきだから 
郷土の森︓緑がきれい 
けやき並木 府中が誇れるみどりの多い場所だから 
多摩川︓水がきれいで、安らぎの空間だから。 
ケヤキ並木︓けやきは府中の木だから。 
けやき並木︓府中市の伝統的なものだから。 
けやき並木･･･府中市の象徴だから 
大國魂神社︓木がたくさんあるから 
田んぼや畑︓トンボやかもなど見かけるから 
ケヤキ並木︓緑がきれいで落ち着く 
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けやき並木 緑があって、自然豊かだから 
多摩川︓生物のすみかだから 
多摩川︓底が見えるくらい、きれいな川 
くるる・映画館があるから 

 
 


